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Горячие, зимние, 
белгородские

Горожане обсудили капремонт улицы Щорса, 
читайте на стр. 6

«Наш Белгород»: живая, народная,  
бесплатная газета от холдинга #БЕЛГОРОДМЕДИА 

С этого номера материалы нашей газеты дополнены видеосюжетами. 
Теперь публикацию в газете можно не только читать, но и смотреть. Как 
это сделать? Если рядом с фотографией размещён QR-код, наведите на 
него приложение для считывания QR-кода, и перейдёте на сюжет с геро-
ями публикации, снятый журналистами #БЕЛГОРОДМЕДИА.  Надеемся, 
что новая опция подогреет интерес к изданию, а вы, в свою очередь, 
 быстро научитесь пользоваться приложением.

Важно! В этом году тираж еженедельника «Наш Белгород» увеличился 
до 8 600 экземпляров. Газета БЕСПЛАТНО распространяется в 70 местах 
города, в том числе во всех 27 управах. Список на сайте gazetanb.ru.
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«Все хотят прогресса, но 
никто не хочет перемен». Эта 
цитата приписывается датско-
му философу Серену Кьер-
кегору. Вспомнил я о ней не 
случайно, поскольку говорить 
хочу именно о прогрессе. О 
том движении вперед,  кото-
рое постоянно происходит в 
нашем городе. Этот прогресс 
непременно несет за собой 
свежий ветер перемен. 

О многих позитивных изме-
нениях, которые грядут в Бел-
городе в ближайшее время, 
мы пишем уже в этом номере. 
Среди них реконструкция при-
вокзальной площади и Граж-
данского проспекта, которые 
станут удобнее и комфортнее 
для жизни различных кате-
горий граждан. Речь идет и о 
грядущем появлении в горо-
де новых детских и спортив-
ных площадок, ожидающем 
нас строительстве еще одной 
школы. После капитального 
ремонта распахнет свои двери 
один из символов Белгорода 
– музей-диорама.  Будут отре-
монтированы очередные кило-
метры городских дорог. И это 
далеко не полный перечень. 

За последние годы мы при-
выкли к тому, что наш город 
постоянно меняется к лучше-
му. Но грядущее движение по-
истине беспрецедентно. Напи-
сал эти строки и поймал себя 
на мысли, что подобное мы 
уже писали. Но каждый новый 
список больших и славных дел 
поражает снова и снова. Го-
род живет, растет и хорошеет. 
И никакие внешние факторы, 
вроде настигшей нас в минув-
шем году пандемии, не способ-
ны помешать этому процессу. 

Сейчас мы даже не удивля-
емся такому поступательному 
процессу, поскольку привыкли 
принимать все эти непрерыв-
ные позитивные изменения, 
как должное. Но нельзя забы-
вать, что за всеми ними стоит 
колоссальный труд множества 
людей, сплав мыслей, идей и 
воплощения. 

Так что прогресс, который 
все мы хотим, неумолим и вы-
ражается в неостановимом 
движении вперед. А переме-
ны? Есть ли они? Скорее, нет. 
Ведь вектор движения наме-
чен, и мы просто движемся 
по нему, каждым шагом делая 
город лучше, краше и удиви-
тельнее.  

Андрей ЮДИН

По пути  
прогресса

■ Колонка редактора Праздник в подарок
 ► Около 50 белгородцев приняли участие 

в конкурсе «Белгород новогодний». 

Специальная выездная комиссия оценивает работы конкурсан-
тов, осматривает территории и подводит итоги конкурса. Конкурсу 
уже более десяти лет. И с каждым годом участников становится всё 
больше, а придуманные образы всё интереснее. В этом году в кон-
курсе участвовали 49 домовладений, предприятий и организаций. 
В семи номинациях была представлена масса идей, как подарить 
белгородцам праздник.

Итоги конкурса подведут к концу января. Призеры получат ди-
пломы и премии от 10 до 35 тысяч рублей.

Ф
О

ТО
 Б

О
Р

И
С

А
 Е

Ч
И

Н
А

Планируется новая школа
 ► В белгородском микрорайоне «Жемчужина» 

построят школу на 1200 мест.

Вопрос о развитии Юго-Западного района поступил врио губер-
натора Белгородской области Вячеславу Гладкову 10 декабря 2020 
года во время прямой линии.

Как сообщили в управлении архитектуры и строительства 
администрации Белгорода, в 2022 - 2023 годах запланировано 
строительство средней школы на 1200 мест в микрорайоне «Жем-
чужина». Источником финансирования выступят федеральный, 
областной и муниципальный бюджеты.

Отметим, что строительство средней школы предусмотрено 
программой комплексного развития социальной инфраструктуры 
горокруга «Город Белгород» на 2017 - 2025 годы.

Новое отделение МФЦ
 ► В новом отделе на Промышленном проезде, 

9 будут оказывать полный стандартный спектр 
услуг многофункционального центра.

В новом отделении многофункционального центра действует при-
вычный белгородцам экстерриториальный принцип, как и в осталь-
ных МФЦ, поэтому обратиться может абсолютно любой житель 
Белгородской области.

- Все услуги, которые оказываются у нас в регионе, должны быть 
в двух форматах: либо это портал госуслуги, либо МФЦ. Никаких 
ведомств, а только две точки входа для жителей, где можно найти 
ответы на любые вопросы. В связи с этим территориальная доступ-
ность услуг тоже должна быть на высшем уровне. В этой части горо-
да не было ранее такого центра, теперь у жителей этой окрестности 
появится возможность получить услуги намного быстрее, - отметил 
начальник департамента цифрового развития Белгородской области 
Евгений Мирошников.

Также в первом квартале этого года появится дополнительная 
возможность регистрации транспортного средства, сообщает пресс-
служба регионального правительства.

- В российских МФЦ крайне редко можно встретить подобную 
услугу. Основным требованием к ней является наличие площадки 
для осмотра транспортных средств. Она должна быть большой и за-
крытой, обязательно должен присутствовать  сотрудник МВД, кото-
рый может провести осмотр, - все эти условия соблюдены в данном 
центре, - отметила руководитель МФЦ Белгородской области Олеся 
Митякина.

Записаться для посещения МФЦ можно по тел.: +7 (4722) 42-42-42, 
через терминал в ближайшем центре или на сайте МФЦ.

ДОРОГИЕ СТУДЕНТЫ!

От имени Белгородского городского Совета и администрации го-
рода Белгорода примите поздравления с Днем студента - Татьяни-
ным днем!

Студенческие годы - прекрасная пора. Это время, когда закла-
дываются основы будущего, строятся планы, сбываются мечты. Это 
действительно самые счастливые годы, наполненные встречами с 
интересными, творческими людьми, поиском своего пути, самого 
себя.

Поздравляем всех, кто постигает премудрость науки, входит в 
самое прекрасное сообщество - студенческое. Особые слова благо-
дарности - преподавателям и наставникам, которые щедро делят-
ся своими знаниями и опытом с молодым поколением, вкладывают 
силы и душу в подготовку высококлассных специалистов.

Дорогие друзья! Пусть полученное образование станет пропуском 
к грандиозным свершениям в жизни, поможет достичь поставленных 
целей. Белгород всегда поддерживал новые идеи, смелые решения. 
Ваши знания будут востребованы, а энергия и талант станут гаран-
том прекрасного будущего. Вам предстоит решать, как будет жить 
наш город в скором времени. Верим в ваш творческий потенциал!

Успешной вам учебы, самореализации, побед и открытий! На-
слаждайтесь молодостью, храните в душе огонь творчества и будь-
те счастливы!

Ю.В. ГАЛДУН, О.И. МЕДВЕДЕВА,
глава администрации  председатель Белгородского
города Белгорода городского Совета

В честь Смоленского собора
 ► Сквер у здания мэрии Белгорода получил 

официальное название.

Соответствующее постановление подписал мэр Белгорода 
Юрий Галдун. Согласно документу в городской администрации при-
няли предложение комиссии по увековечению памяти выдающихся 
личностей и исторических событий, наименованию улиц и других 
частей города Белгорода о присвоении скверу на Гражданском про-
спекте наименования Смоленского сквера.

В августе прошлого года сквер у Смоленского собора был 
обновлён. В сквере поменяли плитку, поставили больше лавочек, 
установили новую детскую площадку в современном эко-стиле.

По новому адресу
 ► Психоневрологический диспансер 

на время реконструкции переедет на новую 
площадку.

Диспансерное отделение, располагавшееся  раньше на улице 
Привольной, 1, с 25 января начнет оказывать амбулаторную 
помощь по профилю «психиатрия» в здании по улице Новой, 42. 
График работы и номер организации останутся теми же. Добрать-
ся до больницы можно маршрутным автобусом №25. Прием паци-
ентов по новому адресу связан с ремонтом нежилого помещения 
на территории психоневрологической больницы.

22 января во второй половине дня телефоны с городскими 
номерами не будут работать в связи с переносом коммуникаций. 
Получить информацию по вопросам медпомощи и записать-
ся на прием к врачу можно по телефону: 8-991-210-17-47. При 
возникновении конфликтных ситуаций следует обращаться к 
 заведующей отделением Виктории Руженковой по телефону: 
8-919-433-73-84. 
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Полковник дает наказ
 ► Стартовала акция «Студенческий десант».

В ее рамках слушатели пятого курса Белгородского юридическо-
го института МВД России им. И.Д. Путилина в городском управле-
нии внутренних дел встретились с  руководителями УМВД.

Начальник полицейского ведомства полковник полиции Алек-
сандр Коробейников рассказал курсантам об особенностях служ-
бы в различных подразделениях и службах. Особое внимание он 
уделил проблемам, с которыми сталкиваются молодые сотрудники 
в период профессионального становления.

В завершение встречи начальник УМВД пожелал будущим кол-
легам успехов в учебе и пригласил после окончания института на 
службу.
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25 ЯНВАРЯ 
•  День российского 

студенчества (Татьянин 
день).

•  День штурмана Военно-
Морского флота России.       

26 ЯНВАРЯ
•  Международный день 

таможенника. 
27 ЯНВАРЯ 
•  День полного снятия 

блокады города Ленин-
града. 

•  Международный день 
памяти жертв Холокоста.

28 ЯНВАРЯ
•  Международный день 

защиты персональных 
данных. 

29 ЯНВАРЯ
•  Международный день 

мобилизации против 
ядерной войны. 

30 ЯНВАРЯ
•  День Деда Мороза и 

Снегурочки. 
31 ЯНВАРЯ
•  Международный день 

ювелира. 

Даты предстоящей недели

айджест БЕЛОГОРЬЯД
«

«

«

«

О ЗДРАВООХРАНЕНИИ
На встрече с министром здравоохранения 
РФ Михаилом Мурашко врио губернатора 
Вячеслав Гладков договорился о выделе-
нии Белгородской области 15 мобильных 
медицинских комплексов, которые будут 
обслуживать жителей удаленных сел. Кро-
ме того, обсуждалась возможность оказа-
ния помощи из федерального бюджета при 
строительстве в Белгороде больницы ско-
рой медицинской помощи на 463 койки, а 
также нового корпуса инфекционной боль-
ницы на 80 коек и отдельного корпуса об-
ластной детской больницы.  
- Мы должны подготовить и технически от-
работать всю процедуру: представить про-
ектно-сметную документацию, экспертизу 
и экономическое обоснование по каждому 
объекту. Надеюсь, что в начале февраля 
сможем доложить жителям о том, чего нам 
удалось добиться и какие изменения ждут 
белгородцев в ближайшие два года, - за-
явил Вячеслав Гладков.

О МИГРАЦИИ
В наш регион за 11 месяцев прошлого года 
переехали на постоянное место жительства 
28,9 тыс. человек, а уехали на 4,2 тыс. граж-
дан меньше. Наибольший миграционный 
прирост отмечен в Белгородском районе, а 
также Старооскольском, Валуйском и Губ-
кинском городских округах. По данным Бел-
городстата, миграционный прирост населе-
ния по сравнению с аналогичным периодом 
2019 года увеличился на 47 процентов. 

ОБ ОГНЕБОРЦАХ
Белгородские спасатели намерены в теку-
щем году завершить масштабную работу 
по реконструкции и строительству новых 
зданий для пожарно-спасательных частей. 
Финальным этапом станет возведение зда-
ний для пожарных частей в посёлке Проле-
тарском Ракитянского района и в селе Рого-
ватом Старооскольского округа. Суммарная 
стоимость объектов - около 20 млн рублей. 
Финансирование осуществляется за счет 
средств областного бюджета. Кроме того, 
обсуждается строительство зданий для по-
жарных частей в посёлке Майском и в Губ-
кинском городском округе. Белгородское 
МЧС также намерено в ближайшее время 
приобрести 15 единиц новой техники.
- Группировку сил и средств будем увели-
чивать, что позволит сократить время при-
бытия пожарных к месту возгорания, - от-
метил начальник главного управления МЧС 
России по Белгородской области Сергей 
Потапов.

ОБ ИНИЦИАТИВАХ
По итогам первого в нынешнем году конкур-
са Президентских грантов из 11 заявок, по-
данных НКО Белгородской области, шесть 
признаны победителями. На их реализацию 
суммарно выделено более 2,1 млн рублей. 
Наибольшие гранты (около полумиллиона 
рублей) получили общественная организа-
ция содействия развитию территории Стре-
лецкого сельского поселения «Забота», 
которая намерена обустроить спортивную 
площадку  в селе Малобыково, и профсо-
юзная организация Красногвардейской 
СОШ, планирующая создать «Геометриче-
скую площадку» для обучения школьников. 
Отметим, что активисты приступят к реали-
зации представленных на конкурс проектов 
уже с февраля нынешнего года.

События недели

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте белновости.рф

Традиционные купания
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Привокзальную площадь 
реконструируют

 ► Разработан проект благоустройства 
площади перед железнодорожным 
вокзалом Белгорода.

Его авторы - архитекторы московской Студии транспортного 
планирования. Территорию возле вокзала предлагается карди-
нальным образом трансформировать, создав удобный транс-
портно-пересадочный узел и привлекательное общественное 
пространство. Для посадки-высадки пассажиров обществен-
ного транспорта обустроят четыре остановочные платформы, 
расположенные параллельно площади. Кроме того, для такси 
и личных автомобилей намечено создать обширную стоянку. 
По обе стороны от входа в здание железнодорожного вокза-
ла будут два зелёных островка. Концепция, представленная 
столичными архитекторами, предусматривает строительство 
сети непрерывных тротуаров, которая улучшит подходы к 
зданию вокзала. В местах пересечения с проезжей частью и на 
перепадах высот на всю ширину пешеходной зоны установят 
пандусы для маломобильных групп населения. Об этом рас-
сказал заместитель руководителя управления архитектуры и 
градостроительства Белгорода Андрей Синегубов. Отметим, 
что реконструкция привокзальной площади запланирована на 
2021 - 2022 годы.

Всегда спешат на помощь 
 ► Белгородские инспекторы ДПС вернули 

матери потерявшегося ребёнка.

Женщина находилась в поликлинике с двумя детьми. 
Когда белгородка отвлеклась, 5-летний мальчик самостоя-
тельно ушёл на автобусную остановку.

В это время сотрудники отдельного батальона ДПС 
ГИБДД УМВД России по Белгороду находились на маршруте 
патрулирования. К ним обратились прохожие, которые сооб-
щили, что на остановке общественного транспорта находит-
ся ребёнок без взрослых.

Экипаж отправился в указанное место. На вопрос поли-
цейских, где его родители, ребёнок ничего не ответил. Авто-
инспекторы посадили мальчика в патрульный автомобиль, 
обогрели и напоили чаем. Позже в полицию обратилась мать 
ребёнка и сообщила о пропаже сына.

Мальчик был передан законным представителям.
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Внимание, конкурс
 ► Продолжается принятие работ на 

фотоконкурс имени Виталия Собровина.

Проявить себя и показать уровень своего мастерства 
смогут как профессионалы, так и начинающие фотографы, 
главное - творческий замысел, креативный подход и лю-
бовь к своему делу. В составе жюри известные фотографы,  
которые выберут победителей в трех номинациях: «Пейзаж», 
«Портрет» и «Жанровая фотография».

Ежегодный конкурс проходит в одиннадцатый раз. За все 
время его существования в нем приняли участие фотографы 
из городов Черноземья, Центрального и Северо-Западного 
федеральных округов, Западной Сибири, Республики Крым. 
В 2019 году, благодаря участию фотографов из Латвии, кон-
курс стал международным.

Земля для большой стройки
 ► Для возведения двухуровневой 

дорожной развязки в районе Кашарского 
переезда региональные власти изымают 
17 земельных участков и 11 нежилых 
объектов.

Соответствующее распоряжение подписал врио губернато-
ра Вячеслав Гладков. Строительство развязки предусматрива-
ет расширение проезжей части автомагистрали до четырёх по-
лос. В связи с этим в государственную собственность перейдут 
земля возле домов на ул. Везельской, 39, 81в и 81а, а также 
ряд участков гаражных кооперативов «Зареченский» и «Коша-
ры». Процедуры изъятия и выплаты компенсации владельцам 
должны быть завершены к сентябрю 2023 года. 

Начальник регионального управления дорожного хозяйства 
и транспорта Сергей Евтушенко сообщил, что в настоящее 
время завершается проектирование развязки. Данный объект 
является приоритетным в заявке на федеральное финанси-
рование по нацпроекту «Безопасные и качественные автомо-
бильные дороги». 

 ► Белгородцы отметили Крещение 
в купелях.

Несмотря на пятнадцатиградусный мороз и снег, сотни 
людей пришли на Центральный пляж - традиционное место 
для крещенских купаний. Белгородскую иордань готовили за-
ранее, проверяли лед, исследовали дно, установили сходни. 
На берегу развернули палатки для переодевания и павильо-
ны с горячим чаем и кофе. 

- Подготовили площадку, купели, чтобы было всем макси-
мально комфортно и безопасно, работы проводили заблаго-
временно. Скорая помощь, полиция, муниципальная стража, 
МЧС - все были на месте, готовые отреагировать на любые 
внештатные ситуации, - рассказал начальник управления 
ГОЧС г. Белгорода Виктор Баранов.

К православным традициям каждый приобщается по-
разному: многие ныряют в прорубь за здоровьем, с уверен-
ностью, что в такой праздник вся вода целебная.

- Водичка - огонь. Я уже пятый год так купаюсь и нормаль-
но себя чувствую. Сам я из Норильска, в Белгороде в первый 
раз, тут святые земли, грех не окунуться, - поделился с жур-
налистами один из гостей города. 

 ► Стрит-арт в память о создателе детского 
юмористического журнала «Ералаш» 
Бориса Грачевского на парковке торгово-
развлекательного комплекса «МегаГРИНН».

Мурал нарисовали активисты «Скорой Молодежной По-
мощи» Белгорода. Напомним, что Борис Граческий умер 9 
января в столичной больнице от коронавирусной инфекции. 
Известному режиссеру и автору популярного видеожурнала 
«Ералаша» был 71 год.
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 ► Глава городской 
администрации 
Юрий Галдун на 
своей странице 
в социальной 
сети «ВКонтакте» 
продолжает 
информировать 
белгородцев 
о наиболее значимых 
событиях в жизни 
областного центра.

20 января
Убирать снег коммунальщикам мешают остав-

ленные на обочинах автомобили. Отнеситесь с 
уважением к работе сотрудников Белгорблаго-
устройства. Прошу автовладельцев убрать ма-
шины с улиц. С 22.00 сегодня начинают работать 
эвакуаторы. Адрес специализированной стоянки: 
ул. Губкина, 1-А, телефон: 8 (4722) 55-41-84

19 января
Проект благоустройства Архиерейской рощи 

готовим к общественному обсуждению. Готовы ус-
лышать мнение горожан. По результатам утвердим 
итоговую редакцию проекта. О формате и дате пу-
бличных слушаний сообщу дополнительно.

18 января
Ушел из жизни Почетный гражданин Белгорода 

Евгений Николаевич Савотченко. Долгие годы Ев-
гений Николаевич возглавлял исполком Белгород-
ского городского Совета депутатов трудящихся. 
Выражаю соболезнования родным и близким.

18 января
Начали разбирать ёлку на Соборной площади. 

До следующей зимы она будет храниться на базе 
Белгорблагоустройства. Каток продолжит рабо-
тать.

16 января
Обсудили с жите-

лями капремонт Щор-
са. Решили направить 
запрос в РОСДОР-
НИИ для независимой 
экспертизы. Врио гу-
бернатора Вячеслав 
Гладков предложение 
поддержал. Обяза-
тельно опубликую ито-
ги. Если есть вопросы, 
пишите в личку.

 ■ ВКонтакте с мэром

Власть и общество

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

НОВОСТИ БЕЛГОРОДА

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

 ► Гражданский проспект может 
обрести безбарьерную среду.

Вопрос о создании безбарьерной среды и благоустрой-
ства улиц поступил врио губернатора Белгородской обла-
сти Вячеславу Гладкову 10 декабря 2020 года во время 
прямой линии.

Ранее московская Студия транспортного планирова-
ния разработала проект реконструкции Гражданского 
проспекта, Театрального проезда, а также Свято-Троиц-
кого бульвара.

Согласно подготовленной концепции предлагается 
 выполнить ремонт указанных улиц с учетом приоритета 
пешеходов и велосипедистов с обязательным соблю-
дением принципов безбарьерной среды. Реализация 
концепции возможна по результатам общественных об-
суждений с дальнейшим утверждением  на заседании ар-
хитектурно-градостроительного Совета Белгородской об-
ласти при подтверждении источников финансирования, 
подчеркнули в управлении архитектуры города.

- Это главные улицы в городе, здесь большой пеше-
ходный поток. Улицы связывают железнодорожный вок-
зал, который является «воротами в город», связывает 
один из наиболее загруженных транспортных узлов - 
остановку «Родина», административные здания, прави-
тельство области, а также администрацию Белгорода. 
Эти улицы - центральные как в историческом плане, так 
и в административном и функциональном. Даже по ген-
плану городского округа Гражданский проспект отмечен 
как главная городская улица. Это лицо города, - подчер-
кнул заместитель руководителя управления архитектуры 
и градостроительства Белгорода Андрей Синегубов.

- Комфортный город - в первую очередь это город, в 
котором автомобилисты, пешеходы и велосипедисты не 
мешают друг другу, это город, по улицам которого хочет-
ся и удобно ходить пешком и созданы для этого необхо-
димые условия: удобные связи, зеленые зоны, места для 
отдыха, велоинфраструктура. Исходя из этих принципов, 
подготовлены указанные концепции, - также отметил Ан-
дрей Синегубов.

Заметим, что в настоящее время на территории горо-
да Белгорода в рамках работы по реконструкции улиц, 
тротуаров, перекрестков и общественных пространств в 
приоритет ставится задача по обеспечению условий без-
барьерной среды для маломобильных групп населения.

На всех реконструируемых и строящихся сегодня объ-
ектах создаётся безбарьерная среда.

По главной улице…  ■ Проект
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 ► В городе отремонтируют 12,5 
км дорог в рамках нацпроекта.

В рамках национального проекта «Безопасные и каче-
ственные автомобильные дороги» в 2021 году отремонти-
руют 14 участков улично-дорожной сети протяжённостью 
12,5 км.

К работам с учётом погодных условий приступят в 
апреле. Подрядчик определён по итогам торгов. Общий 
объём финансирования - более 204 млн рублей.

По словам первого заместителя начальника МКУ 
«Управление капитального строительства» Игоря Лю-
тенко, помимо дорожного покрытия, обновят дорожную 
разметку, знаки, там, где необходимо, заменят бордюры. 
На перекрёстке ул. Попова - пр-т Гражданский установят 
светофор.

Список участков, нуждающихся в ремонте, сформи-
ровали на основе анализа их состояния и аварийности, 
проведённого совместно с ГИБДД. В него включили сле-
дующие объекты:

- ул. Будённого от ул. Есенина до ул. Губкина;
- ул. Конева от ул. Щорса до ул. Будённого;
- бул. Юности от ул. Щорса до ул. Будённого;
- перекрёсток ул. Попова - пр. Гражданский;
- проезд Автомобилистов от ул. Щорса до Закомарно-

го пер.;
- ул. 5 Августа от ул. Щорса до пр. Ватутина;
- ул. Макаренко от ул. Почтовой до границы города;

- ул. Засечная от ул. Сторожевой до ул. Новосёлов;
- ул. Мичурина от ул. Попова до пр. Б. Хмельницкого;
- ул. К. Заслонова от ул. Сторожевой до границы го-

рода;
- автомобильная дорога от пр. Ватутина до ул. Сур-

гутской;
- пр. Ватутина от ул. 5 Августа до ул. Королёва;
- ул. Победы от ул. Н. Чумичова до ул. Попова;
- ул. Генерала Апанасенко от ул. Щорса до ул. Лер-

монтова.

 ► В Белгороде оборудуют 
детские и спортивные площадки, 
реконструируют музей-диораму, 
благоустроят Архиерейскую рощу.

Эти вопросы обсудили во время рабочей встречи в 
Доме правительства врио губернатора Вячеслав Гладков и 
мэр Белгорода Юрий Галдун.

Как сообщила пресс-служба администрации области, 
69 детских игровых площадок стоимостью более 212 млн 
рублей оборудуют в ближайшее время. Разработано не-
сколько видовых решений в зависимости от того, где они 
будут находиться. Места уже определены с учётом всех 
предложений. По словам Юрия Галдуна, оборудование 
приобретут у популярных российских поставщиков. В пла-
нах - обустроить 33 спортивные площадки на территориях, 
где нет школьных стадионов. Специалисты работают над 
проектно-сметной документацией.

Юрий Галдун обратился к врио губернатора с просьбой 
помочь организовать лесхоз, чтобы обеспечивать санитар-
ную и пожарную безопасность в таких больших массивах, 
как Архиерейская роща. Благоустройство этой территории 
площадью 28 га - проблемный вопрос для городского окру-
га. Чистоту здесь удаётся поддерживать благодаря суббот-

никам, но на небольшой срок. Общественное пространство 
необходимо развивать, отметил мэр Белгорода, каким об-
разом - предстоит обсудить с горожанами.

Подарком ко Дню города для белгородцев станет обнов-
лённый музей-диорама. Вячеслав Гладков подчеркнул, что 
требуется усиление проекта реконструкции. Экспозиции, 
медиа, другие активности должны привлекать детское вни-
мание.

Станет больше любимых мест  ■ Рабочая встреча

Ф
О

ТО
 И

З 
С

В
О

Б
О

Д
Н

Ы
Х

 И
С

ТО
Ч

Н
И

КО
В

Ремонт дорог продолжится  ■ Нацпроект
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Построена баскетбольно-футбольная площадка 
в микрорайоне ИЖС Юго-Западный 2.2. Наказ депутату 
Белгородского городского Совета по избирательному 
округу № 11 Илье Салмину поступил во время предвы-
борной кампании 2018 года от жителей частного сек-
тора.

Наказ исполнен в 2020 году.
Работы выполнены за счет внебюджетных источ-

ников при участии Белгородской ипотечной корпора-
ции. Объем финансирования составил  более 2,6 млн 
рублей.

В настоящее время спортивная площадка уже введе-
на в эксплуатацию и  активно используется горожанами.

- Физическая культура - основа здорового образа 
жизни. Важно прививать интерес к активному отдыху 
уже с малых лет. В связи с этим вопрос обеспечения 
жилых массивов общедоступными спортивными объек-
тами имеет особую актуальность. Жители строящегося 
микрорайона ИЖС Юго-Западный 2.2 обратились ко 
мне с предложением обустроить современную спортив-
ную площадку. 

В прошлом году их наказ был успешно выполнен - 
в микрорайоне построена баскетбольно-футбольная 
площадки с твердым покрытием и ограждением. Кроме 
того, по соседству с ней создана зона для активных игр 
детей младшего возраста. Оба объекта отвечают тре-
бованиям самых взыскательных сторонников здорового 
образа жизни, - рассказал Илья Олегович.

Отметим, что в микрорайоне ИЖС Юго-Западный 2.1 
обустроена аналогичная спортивная  площадка.

Площадка для всех
 ■ Депутатские наказы

Материалы полосы подготовила Елена ФЁДОРОВА. Фото автора и из свободных источников

 ► Ольга Медведева подвела итоги 
состоявшегося личного приёма.

Председатель горсовета провела его в Обществен-
ной приемной партии «Единая Россия». Обратиться к 
Ольге Ильиничне можно было и дистанционно - по теле-
фону или электронной почте. В итоге принято 11 чело-
век.

Озвученные на приеме вопросы касались предостав-
ления льгот, выплаты единовременной помощи, возвра-
та незаконно удержанных средств, установки памятной 
таблички на фасаде здания, уборки и дальнейшего раз-
вития территории в центре города.

Так, многодетная мама пришла с просьбой помочь 
получить льготу. Необходимые для этого документы 
она представила в соответствующую службу, но полу-
чила обоснованный отказ. Ольга Медведева выслушала 
заявительницу, была проведена консультация с управ-
лением социальной защиты. Оказалось, что льгота мо-
жет быть предоставлена. Вопрос должен быть  решен в 
ближайшее время.

О сложной жизненной ситуации рассказала женщи-
на, у которой дважды списали с банковской карты долг 
по теплоснабжению. Белгородка обратилась в органи-

зацию с заявлением о возврате средств, там сам факт 
незаконного списания подтвердили, но в обозначенный 
ранее срок деньги не вернули. Женщина просила ока-
зать содействие.

- Подключилась к решению вопроса и получила заве-
рения, что деньги поступят получателю. Буду держать 
ситуацию на контроле, - отметила Ольга Медведева.

Председателю горсовета поступила и просьба разо-
браться с отказом в получении льгот вдове воина-аф-
ганца. Женщина потеряла мужа в октябре 2019 года. 
Чтобы воспользоваться положенными ей компенсация-
ми, обратилась в военкомат. Переписка тянется около 
года. Ольга Медведева заверила, что вопрос будет до-
сконально проработан.

Одно из обращений было коллективным. Оно каса-
лось санитарного состояния территории, расположен-
ной за белгородской митрополией. 

- Участок никем не содержится, в итоге порядок на-
водят неравнодушные жители на субботниках, но это не 
решает проблему, - рассказали активисты.

- Нужно системное решение. Исправим ситуацию, - 
заверила Ольга Ильинична.

На приёме была поднята тема дальнейшего развития 
этой территории.

Проводить личные приёмы в Общественной приё-
мной партии «Единая Россия» на ул. Кн. Трубецкого, 
57 Ольга Медведева будет каждый четверг с 15 до 17 
часов.

Рассказать о своей проблеме можно и дистанцион-
но по телефону: 27-38-03 или электронной почте gsd@
mail.beladm.ru.

 ► Итоги реализации проекта 
«Дворовый тренер» в 2020 году подвели 
на заседании фракции «Единой России» 
горсовета.

На заседании отметили, что «Дворовый тренер» 
объединил на дворовых и спортивных площадках Бел-
города около полутора тысячи детей самых разных воз-
растов. Главная идея программы - привлечь как можно 
больше детей и подростков к занятиям спортом и здо-
ровому образу жизни.

К проекту «Единой России», который реализуется в 
Белгороде уже семь лет, в 2020 году активно подклю-
чились еще несколько округов, а в занятия включились 
спортсмены с мировыми именами.

Так, Тарас Хтей провел цикл зарядок с детьми во 
втором округе (депутат Михаил Чефранов). А чемпион 
Bellator-2020 Вадим Немков и президент Федерации 
бодибилдинга области Сергей Алиев стали звездны-
ми тренерами для молодежи 18-й территории (депутат 
Максим Егоров).

Впервые в минувшем году в шестом округе (депутат 
Владимир Скурятин) организовали футбольный турнир 
среди дворовых команд. Соревнования вызвали живой 
интерес у школьников.

В двадцатом округе (депутат Александр Стригунов) 
открыли новую спортивную площадку на ул. Машковце-
ва, 5, расширив возможности для регулярных занятий с 
детьми и подростками.

Активно проект реализовывался также в округах 
№№ 1, 15 и 17. 

 ► Председатель горсовета Ольга 
Медведева рассказала о возможности 
вакцинирования против covid-19.

В настоящее время в Белгороде расширяются воз-
можности для массового вакцинирования населения. 
Прививаться приглашают белгородцев старше 18 лет и 
при отсутствии противопоказаний. Поскольку в горсовет 
поступают вопросы о проведении прививки, коммента-
рий дала председатель Белгородского городского Совета 
Ольга Медведева.

- Вакцинирование проводится препаратом Гам-КОВИД-
Вак за счет федерального и областного бюджетов.  Запи-
саться на прививку можно, позвонив в регистратуру своей 
поликлиники, а также оставив соответствующую заявку 
на портале «Госуслуги». С вами свяжутся и предложат 
удобное для вас время, - отметила Ольга Медведева.

Обращаем внимание, что перед прививкой врачом 
обязательно проводится медосмотр. В течение 30 минут 
после прививки пациент находится под наблюдением 
мед работника. Вакцина двухкомпонентная, второй ком-
понент вводится через 21 день.

- Дорогие белгородцы, берегите себя! Используйте 
возможности вакцины, чтобы не заболеть или же избе-

жать очень тяжелых последствий коронавирусной инфек-
ции, - подчеркнула Ольга Медведева.

В настоящее время в Белгороде привито около 900 че-
ловек. Никаких побочных эффектов у тех, кто уже вакци-
нировался, не выявлено.

Возможности расширяются  ■ Медицина

С просьбами о помощи  ■ Личный приём

За здоровую молодёжь  ■ Дворовый тренер

 ► В ходе предвыборной 
кампании в горсовет в сентябре 
2018 года избиратели давали 
наказы кандидатам в депутаты 
по одномандатным округам. 
Мы рассказываем о реальных делах 
депутатов Белгородского городского 
Совета, как решаются злободневные 
для жителей областного центра 
вопросы. Выполнение наказов - 
один из основных индикаторов 
эффективности деятельности 
народных избранников.
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Городская среда

 ► В городе прошло 
обсуждение капремонта 
улицы Щорса.

В нем приняли участие врио губернатора 
области Вячеслав Гладков, мэр Юрий Гал-
дун, начальник департамента строитель-
ства и транспорта области Евгений Глаго-
лев, эксперт-урбанист Дмитрий Грубый, а 
также неравнодушные горожане.

 В минувшую субботу на площадке у 
арены «Белогорье» шел горячий и заинте-
ресованный разговор о капремонте улицы 
Щорса. Белгородцы поднимали вопросы о 
выделенных полосах, работе светофоров и 
о том, почему приоритет в ходе капремонта 
был отдан общественному транспорту. Дис-
куссия получилась очень эмоциональной и 
жаркой, несмотря на минусовую температу-
ру. К слову, даже первоначально предпола-
гаемая длительность встречи с горожанами 
в 45 минут увеличилась до полутора часов.

Эксперт-урбанист, член рабочей группы 
по транспорту Дмитрий Грубый напомнил 
белгородцам, что несколько лет назад в 
городе наступил момент, когда «было идти 
быстрее пешком, чем ехать на автобусе 
или на машине».

- Первая идея - расширить дорогу, од-
нако машин больше не впихнёшь, потому 

что за Щорса идёт узкий мост и Богданка. 
Нужно было отдать приоритет только од-
ному виду транспорта, - отметил Дмитрий 
Грубый. 

Провозная способность выше у обще-
ственного транспорта. Соответственно, 
приоритетом на Щорса стал именно он. 

- Для автомобилистов необходимо раз-
вивать дополнительные направления, -  
подчеркнул разработчик.

Интересы пассажиров общественного 
транспорта Белгорода высказал Илья Лоч-
канов. Он рассказал, что недавно доехал от 
остановки «Родина» до «Сити Молла» все-
го лишь за 24 минуты: 

- Два дня назад мы проводили экспери-
мент: и автобус, и автомобиль приехали 
практически вместе. Улицей стало поль-
зоваться удобней, это вопрос привычки. 
В Москве тоже есть повороты на левую 
полосу, чтобы организовать движение 
 быстро.

Мэр Белгорода Юрий Галдун подчер-
кнул, что к весне на Щорса приведут в по-
рядок светофоры, сделают велодорожки. В 
дополнение к этой основной магистрали по-
явятся новые пути для автомобилистов (по 
3-му Красноармейскому переулку, железно-
дорожный переезд на Горького и др. - прим. 
ред.): 

- Я сторонник капремонта Щорса и го-

ворю вам всем, что другого пути развития 
у города нет и не будет. Это единственный 
путь для развития города, где обществен-
ный транспорт ездит по магистрали. Это 
будущее города и его жизнь. Я сам за ру-
лём проехал раз семьдесят по улице Щор-
са. Есть много дельных и умных мыслей от 
горожан. К весне мы приведём в порядок 
светофоры, сделаем велодорожки, где-то 
расширимся.

Также Юрий Галдун призвал белгород-
цев по всем волнующим вопросам обра-
щаться к нему «ВКонтакте»: 

- Предлагайте, что и где можно ис-
править. Что касается проекта капремон-
та, мы закажем экспертное заключение в 
 РОСДОРНИИ, выше этого института ин-
спекции нет. Я буду просить Вячеслава 
Владимировича Гладкова, чтобы он меня 
поддержал. Итог я опубликую.

Кроме того, в ходе обсуждения капре-
монта Евгений Глаголев напомнил бел-
городцам, что в мире есть две стратегии 
транспортного развития: 

- Американский - все на личных автомо-
билях, и европейский - все на обществен-
ном транспорте.

Отвечая на вопрос горожан о довольно 
большом проценте белгородцев, недоволь-
ных капремонтом Щорса, глава региональ-
ного депстроя Евгений Глаголев отметил, 

что белгородцев, позитивно оценивающих 
обновлённую Щорса, всё же больше: 

- Капремонт поддержало большинство. 
59 процентов горожан. Давайте проведем 
опрос через год. Уверен, эта цифра в разы 
увеличится. 

Помимо этого, Евгений Глаголев привёл 
в пример транспортную сеть Москвы. Там в 
2012 году начали появляться первые выде-
ленные полосы для общественного транс-
порта:

- Было много недовольных, только 12% 
были «за». Сейчас доля довольных  выде-
ленными полосами - 70%. Выделенные по-
лосы провозят больше пассажиров, люди 
пересаживаются на общественный транс-
порт.

Подводя итог встречи с белгородцами, 
Вячеслав Гладков обратился к горожанам с 
инициативой делать все дальнейшие шаги 
сообща. 

- Всё, что мы должны, сделаем. Мы под-
готовим техническое задание для дальней-
ших действий. Всю инициативную группу, 
собравшуюся сегодня, готовы записать во 
все предстоящие обсуждения, - призвал 
жителей агломерации врио губернатора 
Белгородской области Вячеслав Гладков.

Екатерина ЯКОВЛЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Как следует из статьи, специалисты 
«РОСДОРНИИ» привлекались к оценке 
организации дорожного движения еще на 
стадии реализации проекта по реконструк-
ции ул. Щорса. 

«Мы выполнили анализ проекта с про-
ведением микромоделирования условий 
движения. Эта работа была выполнена с 
использованием программного комплекса 
PTV Vissim. В программу были внесены 
текущие параметры дорожного движения 
и существующая его организация. Затем 
были смоделированы те изменения, кото-
рые предусматривались проектом, и были 
рассчитаны прогнозные параметры до-
рожного движения», - сообщил Владимир 
Пащенко. 

Основная причина организации выде-
ленных полос по оси улицы заключается 
в наличии более полусотни въездов и вы-
ездов во дворы и прилегающие объекты. 
В связи с этим традиционное размещение 
выделенных полос не обеспечило бы ка-
кой-либо положительный эффект.

«Разработанный проект учел все ре-
зультаты исследований, рассматривался 
со всех возможных углов, был проанали-
зирован всеми участниками рабочей груп-
пы транспортной реформы. Положительно 
сказалось и то, что активную роль в этом 
проекте играли специалисты из Москвы, 
которые много лет на практике занима-
лись выделенными полосами для обще-
ственного транспорта в столице», - пишет 
Владимир Сергеевич.

Размещение выделенных полос по оси 
улицы встречается и в других городах, в 
том числе в Москве. Однако такое реше-
ние на протяжении четырехкилометрового 
участка дорожной сети - явление для Рос-
сии уникальное. По мнению специалиста, 
оно служит примером для подражания 
другим городам нашей страны. 

«Несмотря на корректировку числа по-
лос для прочего транспорта, кардиналь-
ного ухудшения условий движения для 
индивидуального транспорта не произо-
шло. Максимальная скорость движения 

уменьшилась, но движение стало более 
равномерным, что положительно сказы-
вается на безопасности дорожного движе-
ния. Таким образом, легковые автомобили 
преодолевают улицу Щорса почти за то 
же время, что и прежде, но делают это в 
меньшем диапазоне скоростей», - считает 
Владимир Пащенко. 

Реакция на критику проекта реконструк-
ции ул. Щорса, которая выплеснулась в 
социальные сети, у эксперта вполне взве-
шенная.

«Нашлось немало автомобилистов из 
Белгорода, которые восприняли этот про-
ект, как атаку на их интересы. Нельзя за-
бывать, что город - это пространство для 
компромиссов и взаимных уступок. Уго-

дить всем невозможно, и нужно выбирать, 
за кем будет приоритет. Как это всегда и 
бывает, основной вал критики - совершен-
но беспредметный, эмоциональный и не 
содержит никаких конструктивных пред-
ложений по развитию транспортной си-
стемы. А ведь власти Белгорода делают 
для улучшения условий движения лично-
го транспорта очень многое. И приоритет 
общественного транспорта на ул. Щорса и 
других городских улицах не означает, что 
теперь интересы автомобилистов будут 
обязательно страдать, ведь такой цели 
никто не ставит», - подчеркивает Влади-
мир Пащенко. 

Подготовил Павел МИХАЙЛОВ

Владимир Пащенко: «Ваш город - пример для подражания»  ■ Компетентное мнение

 ► В ходе обсуждения результатов реконструкции ул. Щорса 
глава городской администрации заверил собравшихся, 
что закажет экспертное заключение в «РОСДОРНИИ». 
В конце прошлого года эксперты управления транспортного 
планирования ФАУ «РОСДОРНИИ» уже побывали в Белгороде 
и вынесли свой компетентный вердикт. Ознакомиться с ним 
можно на официальном сайте института, где размещена 
обширная статья начальника  управления Владимира 
Пащенко, озаглавленная как «Инженерные решения 
для белгородской транспортной реформы».
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Горячие, зимние, белгородские  ■ Встреча
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Тема номера

Это здание появилось на карте нашего 
города 45 лет назад на месте обветшав-
шей выставки достижений. Его торже-
ственное открытие состоялось 5 мая 1975 
года, и это стало настоящим прорывом. В 
городе открылся самый большой концерт-
ный зал, способный принять 1200 зрите-
лей, а значит, и звезд советской эстрады. 

У белгородцев появилась возможность 
встретиться со своими кумирами. На сцене 
ДК выступали Муслим Магомаев, Алла Пу-
гачева, Владимир Высоцкий, Лев Лещенко, 
Валентина Толкунова, Андрей Миронов и 
многие другие знаменитости. 

Но первыми на самой большой кон-
цертной площадке города выступали твор-

ческие коллективы белгородской самоде-
ятельности. Здесь проходили различные 
концерты, фестивали, смотры, конкурсы, 
торжественные собрания, игры КВН, по-
казы мод и многое другое. А в кружках и 
студиях были созданы возможности для 
занятий творчеством и детей, и взрослых. 
Свое название - «Энергомаш» - Дворец 
культуры получил от ведущего предпри-
ятия города, и в ходе народного голосова-
ния сохранил его, когда этот очаг культуры 
возродился после реконструкции. 

Вместе со всей страной Дворец пере-
жил и расцвет культурной жизни, и её упа-
док в «лихие» 90-е. В 2004 году постанов-
лением администрации Белгорода здесь 

было создано муниципальное учрежде-
ние культуры «Городской творческо-ме-
тодический центр по организации досуга 
населения», а в 2016-м Дворец культуры 
вернул свое прежнее название. Все эти 
годы «Энергомаш» является самым вос-
требованным организатором культурно-
массового досуга белгородцев. Творче-
ский коллектив учреждения - организатор 
самых главных и масштабных городских 
праздников на Соборной площади и в Цен-
тральном парке культуры и отдыха, будь 
то День Победы, День города, ночное Но-
вогоднее представление или Масленица.  

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА  
И ИЗ АРХИВА ДК «ЭНЕРГОМАШ»

Дворец для всех и каждого  ■ Доска почета

 ► Никто не станет спорить, что центр культурной и концертной 
жизни нашего города - это Дворец культуры «Энергомаш». 
А в юбилейном для него году он был занесен на городскую 
Доску почета, как лучшее учреждение культуры Белгорода.

Впервые герои любимых детских книг 
и мультфильмов встретились с детьми и 
взрослыми в Центральном парке культуры 
и отдыха. Здесь проходил первый фести-
валь ростовых кукол «В гостях у сказки». 

Сотрудники Дворца культуры и до этого 
организовывали в парке игровые програм-
мы для детей. Но хотелось чего-то больше-
го - праздника, объединяющего и малышей, 
и взрослых. Так родилась оригинальная 
идея проводить фестиваль ростовых кукол. 
Эту замечательную инициативу поддержа-
ло городское управление культуры.

И сказочные персонажи ожили, чтобы 
порадовать белгородских ребятишек. Волк 
и семейство козлят, попугай Кеша, панда 
По, автобот Бамблби и другие гуляли по 
центральной аллее, и у ребятишек глаза 
разбегались, к кому подойти поближе и сде-
лать селфи. 

Вначале участников этого действа было 
немного, но с каждым годом фестиваль 
приобретал все большую популярность, на 
него отправляли своих представителей не 
только учреждения культуры нашего горо-
да, но и всей области. Встречи переросли 
в парады ростовых кукол с разнообразны-
ми программами и конкурсами, собирая все 
больше горожан на эту яркую и веселую 
сказочную феерию. 

И к ставшему традиционным параду Де-

дов Морозов ДК имеет самое прямое от-
ношение. Более десяти лет коллектив ДК 
брал на себя организацию этого праздника, 
который давал старт городским новогодним 
гуляньям. 

Именно здесь придумали расширить 
конкурс Дедов Морозов, проводившийся на 
Соборной площади, до яркого красочного 
шествия сказочных волшебников со своими 
свитами по Гражданскому проспекту. Горо-
жане по достоинству оценили и полюбили 
этот зимний парад. Каждый год его с не-
терпением ждут и дети, и взрослые. Даже в 
нынешний непростой год он собрал немало 
зрителей, которые истосковались по зрели-
щам. 

ДК «Энергомаш» всегда был местом, где 
рождались городские традиции и праздни-
ки. Старожилы помнят, что здесь появился 
первый киноклуб и первый фотоклуб «Бе-
логорье». 

А еще ДК стал центром проведения от-
крытого городского конкурса «Навстречу 
Победе». Он проводился уже три раза и 
стал не только настоящим праздником па-
триотической песни, но и значительно рас-
ширился. В конкурсе принимают участие и 
вокалисты, и хореографические коллекти-
вы, и мастера художественного чтения на-
шего города, области и даже других горо-
дов ЦФО. 

Когда сказки оживают

Впервые Виктор Вейс примерил шубу 
зимнего волшебника в 1983 году, когда 
учился в кульпросветучилище, и так вжился 
в этот образ, что не представляет себя вне 
его.

Иногда коллеги интересуются, не надо-
ело ли ему веселить народ, на что у Викто-
ра Викторовича один ответ: «Мне это нра-
вится!».

Он признанный авторитет среди пред-
ставителей своей сказочной профессии, 
поэтому передает свой богатый опыт начи-
нающим волшебникам: делится секретами 
мастерства, учит, как правильно наносить 
грим, и многому другому.

Главный и любимый белгородский Дед 
Мороз признается, что секрет волшебства в 
том, чтобы самому верить в сказку. Ведь не 
случайно даже на детских праздниках пер-
выми включаются в игру взрослые. Навер-
ное, это происходит потому, что им самим 
хочется возвратиться в детство.

Вот уже четыре года вместе с Виктором 
Викторовичем приходит к детям и взрос-
лым в образе доброй и милой внучки Деда 
Мороза методист Дворца Анна Гусакова. О 
том, что она прекрасно справляется с этой 

ролью, говорит ее недавнее достижение - на 
открытом творческом конкурсе «Снегурочка-
фест» она стала победительницей.

На памяти Дедушки Мороза бывало вся-
кое. Он с улыбкой вспоминает, как в девяно-
стые на детском утреннике случился с ним 
казус. Читать стих для Деда Мороза вышел 
серьезный мальчик в малиновом пиджачке 
и громко продекламировал:

«Здравствуй, Дедушка Мороз, борода из 
ваты. Ты подарки нам принес…». Виктор 
Викторович с ужасом представил, какой 
произойдет конфуз, когда последует хули-
ганское продолжение этого стишка. Пута-
ясь в проводах, бросился к микрофону, чуть 
не упал. А мальчишка громко и важно за-
вершил стих: «…значит, ты - богатый!».

За время работы в должности главного 
зимнего волшебника в ДК «Энергомаш» 
Виктор Вейс собрал приличный гардероб: у 
него семь шуб. В этом году художественный 
совет устроил настоящий показ его наря-
дов. Дед Мороз шествовал, как модель на 
подиуме, демонстрируя очередную шубу. 
Выбрали красную. Это было такое увлека-
тельное действо, что его показали подпис-
чикам в соцсетях.

Секреты волшебства
 ► Не многие знают, что именно в стенах ДК «Энергомаш» 

родилась идея каждый год, в сентябре, выпускать на улицы 
нашего города сказку. 

Ф
О

ТО
 Б

О
Р

И
С

А
 Е

Ч
И

Н
А
 ► Хотите верьте, хотите нет, но резиденция главного Деда 

Мороза нашего города расположена в ДК «Энергомаш».

Открытие ДК «Энергомаш». Май 1975 года.

Ф
О

ТО
 C

U
LT

U
R

E
.R

U



8 № 2 (1893) 
22 января 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruТема номера

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

После долгого простоя в 2016-м во Дво-
рец культуры «Энергомаш» вернулась 
жизнь, здесь снова слышен детский смех, 
звучат песни и играет музыка. В стенах 
Дворцах белгородцам дарят праздник 
творческие коллективы, которые знают и 
любят в городе. Давайте познакомимся с 
ними поближе. 

Нет возраста у песни
Богатая творческая история у народных 

коллективов - академического хора вете-
ранов и вокального ансамбля «Эхо», ко-
торыми руководит заслуженный работник 
культуры Лариса Дегтярёва. Вот уже 39 лет 
песня помогает жить его участникам. Для 
них концерты и репетиции - отдушина от 
будничных забот. Эти люди не просто поют, 
это их жизнь. 

Народный коллектив хор русской песни 
«Родные напевы» - коллектив со сложив-
шимися традициями, основанный в 1978 
году. Он лауреат различных престижных 

конкурсов, постоянный участник многочис-
ленных концертов и культурно-досуговых 
программ. В 2016 году хор одержал оше-
ломительную победу, получив Гран-при на 
Межрегиональном конкурсе хоровых кол-
лектив пенсионеров России «Поединок хо-
ров». Руководитель коллектива Владимир 
Уваров активно занимается расширением 
репертуара, основу которого составляют 
песни о родной земле, Белгородском крае, 
русские народные песни, песни российских 
композиторов. 

Музыка их связала
Каждый участник народного коллектива 

вокального ансамбля «Энерджико» - твор-
ческая личность, он и исполнитель, и актёр, 
и ведущий. Это одарённые и перспектив-
ные молодые люди во главе со своим руко-
водителем и солистом Денисом Библевым. 
Их яркие идеи, красивые костюмы, смена 
стилей и образов никогда не оставляют зри-
телей равнодушными.

Вокальный ансамбль «ФедораFolk» 
представляет собой своеобразную твор-
ческую лабораторию, где апробируются 
инновационные технологии в освоении и 
популяризации народной песни. Участ-
ники ансамбля - талантливые люди, все 
они играют на народных инструментах, а 
владение элементами народной хореогра-
фии, ансамблевое звучание - залог успеха 
народного коллектива и его руководителя 
Ольги Гламазда. 

Образцовый коллектив студия эстрадно-
джазового вокала «Новая Звезда» создана 
ее руководителем, мастером своего дела 
Любовью Сахно. В её составе солисты, ду-
эты, трио, квартет, старший и младший ан-
самбли.

Увлеченность музыкой, трудолюбие и 
упорство позволяют воспитанникам «Новой 
Звезды» участвовать и побеждать в фести-
валях и конкурсах для детей и юношества и 
добиваться высоких результатов в творче-
ской жизни города, области и за её преде-
лами.

Оркестр духовой и эстрадной музыки ДК 
«Энергомаш» - это не сложение, это умно-
жение талантов, а в результате - счастье 
и радость, которую артисты 45 лет несут в 
близкие и далекие уголки Белгородчины. 
Коллектив всегда в состоянии творческого 
подъема, который можно сравнить с вдох-
новенным полетом, создающим особый 
антураж на торжествах, церемониях госу-
дарственной важности и многих других ме-
роприятиях. 

Танцуют все!
Хореографический ансамбль «Ра-

дость» - это уникальный самобытный кол-
лектив, занимающийся художественной 
интерпретацией танцевального фолькло-
ра народов мира. Также в его репертуаре 
игровые, эстрадные постановки в стиле 
современной хореографии. Ансамбль был 
создан в 1982 году, в нем занимаются бо-
лее 80 детей от четырех до 17 лет. Руково-
дители коллектива - профессионалы сво-
его дела, заслуженный работник культуры 
Российской Федерации Людмила Болтен-
кова и Мария Амелина. 

Студия современного танца «Драйв» 
была создана Алексеем и Александрой 

Пекшиными в 2009 году, и уже удостоена 
звания «Образцовый колектив». Сейчас 
в нем три возрастные группы: «Драйв», 
«Драйв-Dance», «Драйв-плюс». Такой под-
ход к работе с детьми стал максимально 
эффективным: в зависимости от возраста 
изменяется размер нагрузки на трениров-
ках, а также сложность элементов. Особое 
внимание уделяется пропаганде совре-
менных танцевальных направлений, поис-
ку и раскрытию индивидуальности каждого 
танцора. 

В составе танцевально-спортивного 
клуба Freedom (руководитель - Владимир 
Домнич) - представители разных профес-
сий - служащие, педагоги, врачи, работники 
социальной сферы, дети и взрослые, все 
те, кого объединяет любовь и желание за-
ниматься бальной хореографией. Помимо 
взрослого состава, в коллективе созданы 
детские танцевальные группы.

Славная история у танцевально-спор-
тивного клуба «Лита-Данс». В клубе зани-
маются ребята от трех до 16 лет. Они полу-
чают спортивные разряды как спортсмены, 
начиная с 3-го. В программе занятий попу-
лярные детские, европейские и латиноаме-
риканские танцы. Руководители коллекти-
ва - супруги Ильченко, Ирина Петровна и 
заслуженный работник культуры РФ Алек-
сандр Сергеевич, более 47 лет посвятили 
искусству бальной хореографии. 

Танцевальный коллектив The First Crew, 
основанный Егором Титаренко, стал одним 
из самых сильных по технике коллективов 
в СНГ и демонстрировал свое высокое ма-
стерство на мировом уровне. В 2014 году 
команда The First Crew вышла за границы 
России и Европы, выиграв все крупные все-
российские и европейские соревнования, и 
приняла участие в крупнейшем в мире со-
ревновании среди профессиональных ко-
манд Body Rock Dance Competition (USA, 
California). На счету команды более 50 по-
бед в престижных соревнованиях. The First 
Crew стал лидером и финалистом ТВ-шоу 
«Танцуют все!» на канале «Россия-1», до-
стойно представив город, область и все 
Черноземье. Сейчас коллектив реализует 
проект по развитию школы современной хо-
реографии The First Dance Studio. 

Анна ИВАНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И СТАНИСЛАВА ГОРБАНЯ 

В жизни всегда есть место творчеству  ■ Люди и сцена

 ► Все коллективы Дворца культуры «Энергомаш» - 
неоднократные обладатели Гран-при, победители и  призёры 
городских, областных, всероссийских, международных 
конкурсов и фестивалей. Только в 2020 году они приняли 
участие в 35 различных фестивалях и конкурсах и привезли 
награды самого высокого уровня.

Танцевально-спортивный клуб Freedom.Солисты ансамбля «Энерджико» и танцоры студии «Драйв».

Вокальный ансамбль «ФедораFolk».

Студия эстрадно-джазового вокала «Новая Звезда».Хореографический ансамбль «Радость».
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Лидия Ивановна Новакова в Белгороде 
человек известный. И это не удивитель-
но - это её родной город, где она роди-
лась и выросла, с ним связана ее комсо-
мольская молодость и богатая трудовая 
биография. А начиналась она с работы 
на слюдяной фабрике. Здесь молодая, 
энергичная и инициативная работница не 
осталась незамеченной, и ее избрали се-
кретарем комитета ВЛКСМ одной из круп-
нейших в городе комсомольских организа-
ций, которая всегда была среди лидеров 
молодежного движения Белгородчины. 

За многие годы работы с молодежью 
Лида стала опытным руководителем, и у 
нее не раз была возможность сделать ка-
рьеру на партийном поприще. Но от всех 
заманчивых предложений она отказыва-
лась, прислушиваясь к совету своего му-
дрого руководителя, директора фабрики 
Александра Михайловича Совенко. «Дер-
жись заводской трубы», - говорил он. И 
она 15 лет была верна трудовому коллек-
тиву «слюдянки».

Но все же пришло время расставаться 
с комсомолом. И в 1989-м начался новый 
этап в её жизни: Лидия Новакова возгла-
вила крупнейший в Белгороде кинотеатр 
«Радуга». Как-то тогдашний мэр города, 
Георгий Голиков, предложил организо-
вать бесплатный сеанс в кино для стар-
шего поколения. Горожане не раз просили 
об этом.

А когда киноклуб заработал, зал на 
800 мест едва вмещал всех желающих 
попасть сюда. Ведь здесь не только по-
казывали кино, но и устраивали встречи 
с артистами, юристами, сотрудниками 
соцзащиты и Пенсионного фонда. И од-
нажды, проезжая мимо, Голиков поинте-
ресовался: «Откуда это народ валит?». 
Он был очень удивлен, что так успешно 
реализовано пожелание белгородцев. 

«Радуга», с которой связны 18 лет ра-
боты Лидии Новаковой, радовала горожан 
премьерами, встречами с любимыми ак-
терами: Ларисой Голубкиной, Аллой Ла-
рионовой, Зинаидой Кириенко, Анатолием 
Кузнецовым и другими. 

Но жизнь богата на сюрпризы. По-
скольку целеустремленность, дар сози-
дания и умение повести людей за собой - 
характерные черты Лидии Ивановны, 
везде, где ей довелось работать, реали-
зовывались новые проекты и жизнь начи-
нала играть новыми красками. И это, оче-
видно, хорошо понимали руководители 
города, когда предложили ей возглавить 
Дом офицеров. 

Собственно, никакого Дома и в поми-
не не было. Были развалины кинотеатра 
«Сокол», а Лидия Ивановна с воодушев-
лением рассказывала всем, какая красота 
здесь скоро будет. Но жизнь в микрорай-
оне уже бурлила, проводились утренники, 
концерты, встречи. Инициативы нового 
директора поддержали коллективы 17-й 
школы, 4-го филиала-библиотеки, детско-
го сада № 80, уличкомы и Совет ветера-
нов. И красавец Дом офицеров появился. 
А в 2011-м он уже был занесен на город-
скую Доску почёта как лучшее учреждение 
культуры города. Его директор через два 
года тоже была удостоена этой чести как 
лучший работник культуры города. 

Казалось бы, чего еще желать? Можно 
почивать на лаврах. Но летом 2014-го Ли-
дия Новакова уже принимала запущенный 
ДК «Энергомаш». И оказалось, невозмож-
ное - возможно. Теперь даже не верится, 
что еще несколько лет назад это здание 
навевало грусть. 

 „Теперь Дворец культуры - 
украшение города, победитель 
конкурсов «Наш Белый город» 
и «Белгород новогодний», любимое 
место отдыха и одна из самых 
востребованных площадок 
для занятий творчеством. 

Изменился и внешний облик Дворца, и 
его наполнение: заменены кровля, коммуни-
кации. Зрители уже оценили по достоинству 
уютное фойе, зрительный зал с удобными 
креслами и элегантной сценой, оборудо-
ванной по всем правилам. Здесь появились 
новый свет, звуковое оформление, экран. 
Все это позволяет организаторам концер-
тов превращать их в феерические спектак-
ли с музыкой, хореографическими номера-
ми, спецэффектами и видео. 

Отремонтированы гримерки, кабинеты 
для творческих коллективов. А территория 
вокруг Дворца привлекает горожан как ме-
сто для сэлфи на фоне знаменитого роза-
рия, необычных фонтанов и инсталляций. 

Примечательно, что, несмотря на такие 
колоссальные работы по реконструкции, 
творческие коллективы не прекращали ра-
ботать, не жалуясь на неудобства, связан-
ные с ремонтом. 

А когда «Энергомаш» возобновил кон-
цертную деятельность, стали сами зараба-
тывать на продолжение ремонта. И звезды 
потянулись в Белгород. Первым на новой 
сцене выступил Александр Розенбаум. Как 
все волновались перед этим концертом! Но 
мэтр остался доволен приемом и оставил 
восторженную запись в Книге почета Двор-
ца. Написал, что из почти трех десятков го-
родов России, где он побывал на гастролях, 

этот зал - один из лучших. Даже эпатаж-
ная Лолита не удержалась от похвалы: «С 
огромным уважением к директору, замести-
телям и ко всем, кто служит сцене Дворца. 
Огромное спасибо за ремонт холла».

На обновленной концертной площадке 
уже выступили Николай Расторгуев, Юрий 
Шатунов, Сергей Лазарев, Борис Гребенщи-
ков. Благодаря активной работе Алексан-
дра Новакова, отвечающего за концертную 
деятельность, список кумиров, с которыми 
смогли встретиться белгородские зрители, 
уже немалый.

Лидия Ивановна с воодушевлением рас-
сказывает, какой замечательный коллектив 
работает здесь. Каждый человек на своем 
месте и любит свою работу, поэтому они 
трудятся, зачастую не считаясь с личным 
временем. 

Ее первые и надежные помощники - за-
местители: Наталья Леонидовна Сергеева, 
возглавляющая творческую составляющую 
Дворца, и Валентина Михайловна Боева, 
на плечах которой все хозяйственные во-
просы. 

Наталья Леонидовна начинала свой путь 
в сфере культуры 33 года назад, здесь же, 
в ДК «Энергомаш». Она подчеркивает, что 
Лидия Ивановна - требовательный руково-
дитель, и это качество удивительно сочета-
ется в ней с чувством нового. Она понимает, 
что нельзя останавливаться на достигнутом 
и необходимо двигаться вперед. И самое 
главное - она дает свободу творчеству. На-
верное, поэтому в творческом тандеме зама 
по творчеству и художественного руководи-
теля Дворца, Анастасии Кисленко, рожда-
ются такие замечательные идеи - украсить 
концерт номером «Танго с полотнами» или 
парящим в воздухе выступлением танцоров 
и вокалистов на металлической лестнице 

(эту конструкцию помог приобрести мэр го-
рода Юрий Галдун). А еще зрителя пораз-
ила елка, вырастающая прямо у них на гла-
зах из сугроба. Все это надо видеть!

Лидия Ивановна признается, что зри-
тель замечает только красивую картинку, 
а подготовка любого концерта или другого 
мероприятия - это сложный и трудоемкий 
процесс, в котором задействован весь кол-
лектив. Технические работники отдают не-
мало сил, чтобы Дворец соответствовал 
своему названию: было чисто, тепло, свет-
ло, все механизмы работали слаженно и 
все радовало глаз и душу. 

Главный инженер ДК Эдуард Гуль и 
его команда, отвечающие за климат в зри-
тельном зале, тепло в кабинетах, беспе-
ребойное оснащение работы технических 
средств, со своими задачами справляются. 
То же можно сказать и о специалисте по 
кадрам Татьяне Соколовой. В ДК работают 
настоящие профессионалы.  „Возглавляемый Лидией Новаковой 

ДК «Энергомаш» каждый год готовит 
и проводит около 700 различных 
мероприятий, включая праздничные 
концертные программы ко Дню 
города и Дню Победы на Соборной 
площади, городские торжественные 
собрания к государственным 
праздникам и памятным датам. 

Здесь несколько десятков клубных 
формирований и кружков, в которых зани-
маются более тысячи человек. Не случай-
но в 2016 году за достижения в развитии 
культурно-досуговой деятельности Дворец 
признан лучшим учреждением культуры 
Белгородской области и по итогам 2019-го 
приказом управления культуры Белгород-
ской области был награжден дипломом I 
степени. Во время пандемия все коллекти-
вы ДК продолжали работать с соблюдени-
ем всех необходимых мер предосторожно-
сти, но выступления пришлось проводить в 
онлайн-режиме. Продвижением в соцсетях 
успешно занимается Раиса Гоголевская. 
Сейчас коллективы Дворца готовятся к но-
вому концерту, соскучились по зрителю за 
время изоляции. И будьте уверены, вас 
ждут новые открытия и сюрпризы. 

Давно когда-то, в пору своей комсомоль-
ской юности, Лидия Новакова впервые по-
пала в ДК «Энергомаш». Восхищаясь Двор-
цом и поражаясь масштабам его работы, 
подумала: «Как они со всем этим справля-
ются, и как повезло им работать здесь». А 
теперь она сама задает тон этому коллек-
тиву. 

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ИЗ АРХИВА Л. НОВАКОВОЙ

Движение только вперёд  ■ Человек и его дело ► Юбилей - это всегда 
повод оглянуться назад. 
Наверное, девчонка с 
белгородской окраины 
не могла и представить, 
что спустя годы станет 
депутатом горсовета, 
почётным гражданином 
города и удостоится звания 
заслуженного работника 
культуры.
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Закон и порядок

Материалы полосы подготовил Андрей ЮДИН

Разборки с подлокотником
В отдел полиции №2 УМВД России по г. Белгороду 

поступило сообщение от сотрудников медучреждения 
о том, что к ним за помощью обратилась 61-летняя 
местная жительница с травмой головы. По подозре-
нию в причинении женщине телесных повреждений 
сотрудники полиции задержали 32-летнего сына по-
терпевшей.

По предварительным данным, между родственни-
ками возник конфликт на бытовой почве. В ходе вы-
яснения отношений злоумышленник нанес удар дере-
вянным подлокотником от дивана по голове матери. 
Женщине пришлось обратиться за медицинской по-
мощью.

Согласно заключению врачей, здоровью потерпев-
шей причинен легкий вред. 

Отделом дознания УМВД России по г. Белгороду 
в отношении подозреваемого возбуждено уголовное 
дело по признакам преступления, предусмотренно-
го п. «в» ч. 2 ст. 115 Уголовного кодекса Российской 
Федерации (Умышленное причинение легкого вреда 
здоровью, совершенное с применением предметов, 
используемых в качестве оружия). Санкции статьи 
предусматривают наказание в виде лишения свободы 
на срок до двух лет.

Покусился на святое
Мужчина зашёл в Марфо-Мариинский женский мо-

настырь и, заметив, что внутри никого нет, проник в 
запертую келью, где похитил из шкатулки деньги, три 
серебряных кулона, два крестика, а также видеокаме-
ру, которая лежала на полке. Ущерб превысил 20 ты-
сяч рублей, сообщили в пресс-службе регионального 
УМВД. О произошедшем в полицию сообщил служи-
тель монастыря. Вскоре сотрудники ведомства нашли 
мужчину. Как заявил полицейским злоумышленник, по-
хищенные деньги он потратил, а серебряные изделия 
потерял. Что касается видеокамеры, её белгородец 
продать не успел. Полицейские вернут камеру служи-
телю.

Сейчас в отношении 48-летнего белгородца воз-
буждено уголовное дело по статье «Кража». Мужчине 
грозит до пяти лет лишения свободы.

Телефонные мошенники
В УМВД России по г. Белгороду обратилась 60-лет-

няя местная жительница. Она сообщила, что стала 
жертвой мошенников.

По предварительным данным, женщине позвонила 
неизвестная. Представившись сотрудником одного из 
банков, она сообщила, что со счета белгородки пыта-
ются списать денежные средства. При этом заверила, 
что ситуация поправима, пообещав растерявшейся 
женщине помощь службы безопасности финансового 
учреждения.

Через некоторое время потерпевшей перезвонил 
мужчина и предложил перевести денежные средства 
на якобы безопасный счет. Следуя указанию мошенни-
ков, женщина поспешила в банк и написала заявление 
о переводе 2,5 млн рублей с личного счета на счет, 
указанный злоумышленниками.

Следственным управлением УМВД России по 
г. Белгороду по данному факту возбуждено уголовное 
дело по признакам преступления, предусмотренного 
ч. 4 ст. 159 Уголовного кодекса Российской Федерации 
(Мошенничество, совершенное в особо крупном раз-
мере). Санкции статьи предусматривают наказание 
в виде лишения свободы на срок до десяти лет. По-
лицейские проводят мероприятия, направленные на 
установление личностей злоумышленников.

 ■ Криминальная хроникаВнимательный патруль
 ► В Белгороде росгвардейцы 

задержали мужчину, обвиняемого 
в мошенничестве.

Двигаясь по маршруту патрулирования, в районе 
Белгородского проспекта экипаж вневедомственной 
охраны обратил внимание на мужчину, схожего по при-
метам с разыскиваемым. При проверке документов вы-
яснилось, что безработный  35-летний местный житель 
находится в федеральном розыске за мошенничество.

Задержанный был передан сотрудникам полиции 
для дальнейшего разбирательства.

 ■ Задержание
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 ► Таможенники обнаружили 
ювелирные изделия в плюшевой 
игрушке. 

На многостороннем автомобильном пункте пропуска 
Нехотеевка белгородские таможенники выявили неза-
декларированные ювелирные изделия, спрятанные в 
детской мягкой игрушке. 

В ходе таможенного досмотра в багажнике автомоби-
ля таможенники обнаружили детского плюшевого мед-
ведя, внутри которого был зашит прозрачный пакет. В 
нём находились ювелирные изделия - кольца и серьги, 
всего 25 украшений. Экспертиза установила, что все из-
делия изготовлены из серебра 925 пробы.

- Водитель автомобиля пояснил, что игрушку он по-
лучил по почте в Киеве. В дальнейшем он должен был 
доставить ее в Донецк, - рассказал начальник ТП МАПП 
Нехотеевка Сергей Завгородний.

В отношении гражданина Украины возбуждено дело 
об административном правонарушении  по ч. 2 ст. 16.1 
КоАП РФ.

Товар изъят и помещен в камеру хранения веще-
ственных доказательств ТП МАПП Нехотеевка.

Пресс-служба Белгородской таможни

Мишка с сюрпризом  ■ Таможня
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Сели за руль  
нетрезвыми

 ► Более пяти тысяч нетрезвых 
белгородцев отстранили от 
управления авто в 2020 году. 

Об этом сообщила пресс-служба МВД Белгород-
ской области. 

Более 580 нарушителей были привлечены к от-
ветственности повторно. Все материалы, связанные 
с нарушением правил, были направлены для рассмо-
трения в суд.

По данным регионального ведомства МВД, 
с  начала года по вине нетрезвых водителей произош-
ли 116 дорожно-транспортных происшествий, в кото-
рых погибли 36 человек и были травмированы более 
120.

 ■ Дороги

 ► Личный приём граждан проводится 
должностными и уполномоченными 
на то лицами согласно утверждённому 
графику.

При записи на личный прием гражданин должен изло-
жить содержание вопроса. Количество заявителей на лич-
ный прием ограничивается временем проведения приема.

Заявителю может быть отказано в записи на личный 
прием в следующих случаях:

- если вопросы не относятся к компетенции должност-
ного лица, на прием к которому хотел бы записаться заяви-
тель. Сотрудник, ответственный за запись на личный при-
ем, вправе разъяснить, в чьём ведении находится решение 
вопросов, и предложить гражданину обратиться к соответ-
ствующему должностному лицу либо в орган государствен-

ной власти, местного самоуправления;
- если по вопросу заявителя имеется вступившее в силу 

судебное решение;
- если гражданин отказывается изложить содержание 

вопроса.
При личном приеме гражданин предъявляет документ, 

удостоверяющий его личность.
В ходе личного приема гражданину может быть отказано 

в дальнейшем рассмотрении обращения, если ему ранее 
был дан ответ по существу поставленных в обращении во-
просов.

Запись на прием по личным вопросам к должностным 
лицам администрации города Белгорода осуществляется 
в администрации города Белгорода: кабинет 104, с 9.00 
до 13.00 часов (кроме субботы, воскресенья). Запись ве-
дет ЛОМАНОВСКАЯ Марина Петровна, контактный теле-
фон 35-61-66.

График ведения личного приёма граждан  
в I-м полугодии 2021 года с 17.00 в каб. 104 здания администрации города (1 этаж)

№ 
п/п Должностное лицо

Даты
январь февраль март апрель май июнь

1
Глава администрации города 
Белгорода 
первая среда

- 03 - 07 - 02

2
Первый заместитель главы 
администрации города 
каждый второй и четвертый 
четверг месяца

14, 28 11, 25 11, 25 08, 22 13, 27 10, 24

3
Заместитель главы админи-
страции города по экономике 
каждый вторник месяца

12, 19, 26 02, 09, 16 02, 09, 16, 23, 30 06, 13, 20, 27 04, 11, 18, 25 01, 08, 15, 22, 29

4

Заместитель главы админи-
страции города по внутренней 
и кадровой политике 
каждая вторая, третья, четвер-
тая среда месяца

13, 20, 27 10, 17, 24 10, 17, 24, 31 04, 21, 28 02, 19, 26 08, 15, 22, 29

5
Заместитель главы админи-
страции города по социальной 
политике и образованию 
каждый понедельник месяца

11, 18, 25 01, 08, 15 01, 15, 22, 29 05, 12, 19, 26 17, 24, 31 07, 21, 28

6
Заместитель главы админи-
страции города по безопас-
ности 
каждая первая пятница месяца

- 05 05 02 07 04

7

Заместитель главы админи-
страции города - руководитель 
департамента городского 
хозяйства 
каждая вторая, третья, четвер-
тая пятница месяца

15, 22, 29 12, 19, 26 12, 19, 26 09, 16, 23, 30 14, 21, 28 11, 18, 25

8
Руководитель аппарата адми-
нистрации города 
каждый первый и третий чет-
верг месяца

21 04, 18 04, 18 01, 15 06, 20 03, 17

9

Руководитель комитета 
имущественных и земельных 
отношений 
каждый первый и третий чет-
верг месяца

21
с 16.00 ч. 
каб. 405, 

по ул. Н. Чуми-
чова, 

31 «а» (4 этаж)

04, 18
с 16.00 ч. 
каб. 405, 

по ул. Н. Чуми-
чова, 

31 «а» (4 этаж)

04, 18
с 16.00 ч. 
каб. 405, 

по ул. Н. Чуми-
чова, 

31 «а» (4 этаж)

01, 15
с 16.00 ч. 
каб. 405, 

по ул. Н. Чуми-
чова, 

31 «а» (4 этаж)

06, 20
с 16.00 ч. 
каб. 405, 

по ул. Н. Чуми-
чова, 

31 «а» (4 этаж)

03, 17
с 16.00 ч. 
каб. 405, 

по ул. Н. Чуми-
чова, 

31 «а» (4 этаж)

10
Руководитель жилищного 
управления 
каждый четверг месяца

14, 21, 28
с 14.00 ч. 
каб. 401,  

по ул. Некрасова, 
9/15 (4 этаж)

04, 11, 18, 25
с 14.00 ч. 
каб. 401,  

по ул. Некрасова, 
9/15 (4 этаж)

04, 11, 18, 25
с 14.00 ч. 
каб. 401,  

по ул. Некрасова, 
9/15 (4 этаж)

02, 09, 16, 23, 30
с 14.00 ч. 
каб. 401,  

по ул. Некрасова, 
9/15 (4 этаж)

06, 13, 20, 27
с 14.00 ч. 
каб. 401,  

по ул. Некрасова, 
9/15 (4 этаж)

03, 10, 17, 24
с 14.00 ч. 
каб. 401,  

по ул. Некрасова, 
9/15 (4 этаж)

Личный приём граждан  ■ Официально
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1. В парке гуляет семья с собачкой. Пи-
томец убежал вперёд за палкой, которую 
бросил хозяин. Человек, проходивший 
мимо, спрашивает: «Что делает собака?». 
Как правильно ответить: собака играет 
или играется с палкой? Стилистически 
правильным является глагол «играть». А 
вариант «играться» относится к разговор-
ному.

2. На улице холодно, и вы просите сво-
его друга надеть шарф. Как правильно? 
Надеть шарф или одеть шарф? Можно на-
деть что-то или одеть кого-то. Для запоми-
нания этого правила существует неболь-
шое стихотворение.

Нельзя надеть Надежду,
Нельзя одеть одежду.
Надеть одежду можно,
Одеть Надежду можно.
3. А что же с шарфами? Как правильно 

сказать: надеть шАрфы или шарфЫ? В 
орфоэпическом словаре русского языка го-

ворится, что в этом слове ударение непод-
вижно. То есть в любой форме ударение 
остаётся на первом слоге. Аналогичная 
ситуация с бантами и тортами. Давайте за-
помним: шАрфы, бАнты, тОрты.

4. Давайте рассмотрим два очень по-
хожих по звучанию, но совершенно разных 
по смыслу слова. Вчера прошёл дождь и 
резко похолодало. Утром на дорогах об-
разовался слой льда. Метеорологи гово-
рят: на дорогах гололедица. Так в чем же 
разница между гололедом и гололедицей? 
Гололёд - это ровный плотный слой льда, 
покрывающий любые поверхности. Он об-
разуется, когда осадки замерзают на до-
роге, проводах, столбах, деревьях, разных 
зданиях. Гололедица - это корка льда толь-
ко на земле, образующаяся после оттепе-
ли или дождя при резком похолодании. 

Майя ХОВАНОВА, 
13 лет

Нельзя надеть Надежду  ■ По-русски про русский

 ► Вот и наступил новый 2021 год! У школьников закончились 
зимние каникулы, и настала пора вспомнить про русский 
язык. Давайте разберёмся, как нужно правильно писать слова 
и ставить ударения.

Даниил, 16 лет: 
- В школе мне не нравится программа 

обучения. Ты просто должен все зазубрить 
и все. Это так скучно. Почему нельзя дать 
детям простор для творчества и развития 
талантов? Но нет. Тебе нужно просто все 
заучить!

Алёна, 15 лет: 
- В моей школе мне не нравятся учителя. 

Особенно учительница химии. Это просто 
ужас, перед уроком химии весь класс хочет 
просто куда-нибудь убежать, лишь бы не 
идти на занятие.

Даниил, 15 лет: 
- Больше всего в школе меня не устра-

ивает тот факт, что учителя, завучи и ди-
ректор часто предвзято относятся к детям 
из-за внешнего вида. В начале декабря наш 
класс ходил на собеседование к директору, 
и вот дошла очередь до моей подруги. Ког-
да она вышла из кабинета, рассказала: «Я 
вошла в кабинет, и директор сразу сказала, 
что я некрасивая из-за своих окрашенных 
волос и что это смотрится очень мерзко». 
Конечно, после таких слов учиться не хо-
чется. Все это отвратительно.

Аня, 14 лет: 
- Мне бывает очень сложно справить-

ся с таким объемом заданий. Приходится 
делать домашку по всем предметам, а за-
дания по каждому могут занять несколько 
часов. Времени для творчества совсем не 
остается.  

Олеся, 15 лет: 
- Меня раздражает, что нам приходится 

ходить в форме, когда остальные классы 
одеваются, как хотят. 

Настя, 16 лет: 
- Мне очень нравится ходить в школу и 

нравится учиться. Точнее, так было до вто-
рого класса. Потом я столкнулась со всей 
грязью, которую никто в школе не афиши-
рует. Учителя позволяют себе оскорблять 
детей, доводя до слёз. Ставить двойки, 
если ты упустил какой-то незначительный 
факт при пересказе параграфа, занижать 
оценки просто потому, что ты не понравил-
ся учителю. Отбирать личные вещи, кото-
рые просто лежали на парте, и рассматри-
вать их. Смещать с поста старосты из-за 
личных обид, отчитывать перед всем клас-
сом за поведение, например, в столовой, 
хотя ты даже не причастен к тому бардаку, 
который натворили твои одноклассники. А 
одноклассники тоже много чего себе позво-
ляют: подставлять, оскорблять, бить, опять 
же доводить до слёз. Если бы всего этого 
не было, то все ходили бы в школу с удо-
вольствием!

Вика, 14 лет: 
- Мне сложно учиться из-за недостатка 

времени. Я занимаюсь  кикбоксингом и у 
меня очень мало времени на учебу. Было 
бы супер, если бы не было домашки.

Лёша, 17 лет: 
- У меня бывают проблемы с однокласс-

никами, и именно поэтому я не хочу идти в 
школу. Хорошо, что учеба скоро закончит-
ся...

Милена, 16 лет:
- Мне не нравится, как подают информа-

цию в школе. Я смотрю канал на YouTube, 
где учителя легко и увлекательно рассказы-
вают материал. Просмотр таких ресурсов 
может заменить десятки скучных уроков.

Опрос проводила Виктория ЛИТВИН, 
15 лет

В детстве у меня было много увлечений, 
и одно из них - пение. Но даже несмотря на 
стремление, без поддержки хорошего учи-
теля красиво петь у меня не получалось. Я 
переходила от одного педагога к другому, 
изучала разные техники и приёмы.

Но настоящего успеха я смогла добить-
ся, когда перешла в первую музыкальную 
школу Белгорода. Именно там мне откры-
лось направление академического вокала, 
которым я занимаюсь до сих пор.

Первая музыкальная школа - одна из ста-
рейших школ в нашем городе, ведь ей уже 
74 года. Здесь я попала к учителю, который 
помог мне найти нужное направление в во-
кале -  Екатерине Павловне Спасовой.

Она настоящий мастер своего дела, вы-
ступала в Германии, Франции, Финляндии, 

была солисткой Белгородской государ-
ственной филармонии. Имея 25-летний 
стаж работы преподавателем, она смогла 
развить мои навыки и научила исполнять 
классическую музыку. 

Я узнала строение организма вокалиста, 
научилась правильному и рациональному 
дыханию, выучила множество романсов, 
выступала в Музыкальном училище имени 
Гнесиных и окончила музыкальную школу с 
красным аттестатом. 

Вокал - сложное искусство, на изучение 
которого уходит много сил и времени, но до-
стижение успехов в нём зависит не только 
от данных и таланта, но и от учителя, а  так-
же от стремления добиться каких-то высот. 

Алина ЖИЛИНА, 
14 лет

Я провела в сети опрос среди подрост-
ков и собрала волнующие их темы. Чаще 
ребята жаловались на отрицательную ре-
акцию родителей на плохое настроение ре-
бенка, «неправильные» ответы, фразы или 
высказывания, «не такое» лицо. А еще под-
ростки страдают от слишком завышенных 
требований. 

Я сама подросток и увлекаюсь психо-
логией, но здесь без помощи взрослого 
специалиста не обошлось. В поиске от-
ветов я отправилась к психологу Наталье 
Труновой, руководителю психологического 
центра «Sova», которая рассказала, как 
разрядить отношения с родителями в на-
пряженный момент. 

Наталья объяснила, что после рожде-
ния малыша целью родителей становится 
воспитание, забота и обеспечение ребенка 
необходимым. И с возрастом лишь немно-
гие отпускают детей и дают им свободу. 
Чаще для родителей мы еще долго остаём-
ся такими же маленькими и беззащитны-
ми. Порой они сами чего-то не достигли в 
молодости: не получили пятерку в аттеста-
те, не выиграли первое место в конкурсе и 
т.д. Поэтому они, видя в детях свое  про-
должение, стараются во что бы то ни стало 
достигнуть поставленной в детстве цели. 

Интересную деталь подметила психо-
лог - если мама ругает за что-то дочь, то, 
возможно, она не принимает это в себе. 
Например, хотела бы стильно одеваться, 
но не может позволить по определенным 
причинам. Поэтому просит дочку выгля-
деть ухоженной и красиво одетой. Важно 
не забывать, что родители - тоже люди, у 
них тоже могут быть эмоциональные пере-
горания и проблемы. 

Дети в подростковом возрасте слишком 
противоречивы. И в этом нет ничего страш-
ного. Но что делать, если конфликта не из-
бежать? Главное - найти его причину. 

Если у мамы вопросы к вашей внешно-
сти, то стоит спросить, что именно ей не 
нравится. Если ответом будет: «Неухожен-
ность и проблемная кожа», то можно найти 
специалиста, который поможет и подска-
жет, как решить эту проблему. 

Если в ссоре родители сказали обид-
ные слова, и ваша самооценка пострада-
ла, нужно сесть и написать список фактов, 
которые опровергнут негативное мнение. 
Где их взять? Поговорить с одноклассника-

ми, друзьями или знакомыми и попросить 
перечислить ваши плюсы.

Если дело касается ваших «неправиль-
ных» ответов, то лучше поговорить об этом 
с родителями. И если скандал начнёт раз-
гораться, вместо того чтобы бороться, ис-
пользуйте технику «человечного айкидо» и 
задайте пять вопросов по типу: «Почему вы 
со мной не согласны?», «Объясните, что я 
делаю не так?». Таким образом вы снимете 
эмоциональный накал. 

Если же разрешить конфликтную си-
туацию не получается, то для спасения 
можно спросить родителей про молодость, 
но спросить не с вызовом, а с интересом. 
Тогда мама и папа вспомнят себя в ваши 
годы, а вы узнаете больше о родителях, и, 
возможно, найдете причину претензий с их 
стороны. 

Когда родители отрицательно реаги-
руют на вашу грусть и от этого еще тяже-
лее, найдите людей, которые дадут вам 
позитив. Позвоните подруге/другу, пооб-
щайтесь в соцсетях, прогуляйтесь. Можно 
даже создать отдельную группу или беседу 
тех самых друзей с хорошим настроением. 
Также важно не забывать о них, поддержи-
вать и уделять внимание, чтобы игра была 
не «в одни ворота».  

В мире все случаи конфликтов индиви-
дуальны, но решения, которые прописаны 
здесь, все-таки лучше попробовать. Вдруг 
именно такие техники помогут вам и вашим 
родителям жить в мире и понимании.

Софья ЛЫСЕНКО, 
16 лет 

Что не нравится в школе  ■ Есть мнение

 ► Утро каждого школьника начинается с раннего подъёма, 
быстрого завтрака и похода в школу. Родители и учителя 
твердят, что школьные годы - лучшее время в жизни. 
Но считают ли так сами дети? Мы провели опрос и выяснили, 
что не нравится ребятам в школе.

Про непонимание  ■ По секрету с психологом

 ► Подростки часто 
сталкиваются 
с проблемами непонимания 
взрослых и задаются 
вопросами, ответы 
на которые получить негде. 

Искусство для избранных  ■ Творчество

 ► Многие уверены, что искусство вокала зависит 
исключительно от таланта и врождённого умения петь, 
а значит, добиться высот в нём смогут лишь некоторые. 
Так ли это?
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Образование

В прошлом году аттестаты об основ-
ном и среднем общем образовании были 
выданы школьникам по результатам 
текущей успеваемости. Из трёх видов 
существующих экзаменов проводился 
лишь ЕГЭ, который сдавали лишь вы-
пускники, поступавшие в вузы. Зачис-
ление абитуриентов в колледжи и тех-
никумы осуществлялось на основании 
среднего балла в аттестате. Кроме того, 
в 2020 году не проводился ЕГЭ по мате-
матике базового уровня, поскольку в нём 
отпала всякая необходимость. От уча-
стия в ЕГЭ в нашем регионе в прошлом 
году отказались 63 выпускника одиннад-
цатого класса. 

Отмена ЕГЭ, как выпускного экзамена, 
привела к необоснованному увеличению 
количества медалистов. Напомним, что 
ранее для получения медали необходи-
мо было получить на ЕГЭ по русскому 
языку и математике профильного уровня 
не менее 70 баллов из 100 возможных. 

Из общего количества выпускников 9-х 
классов только 34% продолжили учебу в 
школе. Всероссийские проверочные ра-
боты по учебному материалу за девятый 
класс, проведённые в осенний период, 
выявили среди них значительное чис-
ло учащихся с серьёзными пробелами в 
знаниях. Теперь учителям совместно с 
родителями предстоит большая работа, 
чтобы ликвидировать у ребят пробелы в 
знаниях.

Все это требует внесения корректи-
ровки. Поскольку эпидемическая ситуа-
ция в нынешнем году остается сложной, 
 государственная итоговая аттестация 
будет иметь определённые особенности. 

Выпускники, которые не собираются 
поступать в вуз, ЕГЭ могут не сдавать. 

Однако им необходимо будет сдать ГВЭ 
по русскому языку и математике. Эти ис-
пытания планируется провести в конце 
мая (с 24 по 28 мая). 

Отметим, что ГВЭ является более про-
стой формой итоговой аттестации. Если 
ЕГЭ проводится в тестовой форме по 
стандартизированным КИМам, то ГВЭ мо-
жет проводиться как в устной, так и в пись-
менной форме с использованием текстов. 
Тренировочные варианты ГВЭ доступны в 
открытом банке Федерального института 
педагогических измерений (ФИПИ). Сле-
дует помнить, что к этим экзаменам все 
же надо готовиться. К слову, если рань-
ше ГВЭ проводился для учащихся учреж-
дений закрытых типов и детей с ОВЗ, то 
теперь его могут пройти учащиеся 11-го 
класса, чтобы получить аттестат без пре-
тензии на последующее обучение в вузе.

Как и в прошлом году, ЕГЭ по матема-
тике базового уровня проводиться не бу-
дет. Не предусмотрен также досрочный 
период сдачи ЕГЭ и ОГЭ.

Выпускникам, которые собираются по-
ступать в вузы и будут сдавать для этого 
ЕГЭ, чтобы получить аттестат, достаточ-
но будет сдать на удовлетворительный 
результат экзамен по русскому языку. 
Результат по математике профильного 
уровня, даже если он будет неудовлет-
ворительный, не будет являться основа-
нием для отказа в выдаче аттестата. Для 
получения аттестата пересдавать про-
фильную математику нет необходимости. 

Основной период ЕГЭ-2021 пройдет с 
31 мая по 2 июля по всей стране. В эти же 
сроки будут сдавать экзамены и выпуск-
ники прошлых лет. Никаких ограничений 
в количестве ЕГЭ по выбору нет - всё за-
висит от желания и профессиональных 

устремлений выпускника. 
Для школьников, которые по объектив-

ным причинам не смогут сдать ЕГЭ в ос-
новной период, с 12 по 17 июля пройдёт 
дополнительный период. Сроки увязаны 
с графиком приёмной кампании в вузы. 
Школьники, которые будут сдавать ЕГЭ в 
дополнительный период, успеют подать 
документы в выбранные высшие учеб-
ные заведения.

Проведение итогового сочинения или 
изложения, являющегося допуском к 
ГИА, в нынешнем учебном году заплани-
ровано на вторую декаду апреля. Оста-
ются все те же три попытки получения 
этого допуска, но сделать их предстоит в 
более сжатые сроки (апрель - май). Вы-
пускникам прошлых лет для допуска к 
ЕГЭ писать итоговое сочинение не нуж-
но. Они вправе написать его по желанию, 
если результаты сочинения нужны для 
получения дополнительных баллов при 
поступлении в вуз.

Что касается итоговой аттестации в 
9-х классах, то основной период ОГЭ - с 
24 мая по 28 мая. Резервные сроки пред-
усмотрены на начало июня. Кроме того, 
для девятиклассников, не сдавших экза-
мены в основной период, предполагают-
ся еще сентябрьские сроки. 

Обратите внимание: сдача экзаме-
нов в 9-х классах обязательна лишь по 
русскому языку и по математике. Плюс 
к этому девятиклассники должны будут 
написать в своей школе контрольную 
работу по предмету по выбору (история, 
физика, география, биология, химия, об-
ществознание, литература, информати-
ка, иностранный язык). Результаты этих 
контрольных не будут влиять на получе-
ние аттестата и допуск к итоговой атте-
стации. 

Контрольные работы пройдут в пери-
од с 17 по 25 мая 2021 года. Конкретные 
даты определит департамент образова-
ния области. 

Итоговое собеседование по русскому 
языку в 9-х классах как условие допуска к 
ГИА проводится устно. Цель - проверить 
навыки выпускников в спонтанном выра-
жении мыслей. Данная форма контроля 
предусматривает 15-минутное собесе-
дование с каждым девятиклассником. 
Испытание в нашем регионе  пройдёт 
10 февраля, 10 марта и 17 мая в очной 
форме.

Во избежание негативного опыта про-
шлого выдача аттестатов о среднем об-
щем образовании с отличием и медали 
«За особые успехи в учении» в нынеш-
нем году будет проводиться с учётом ре-
зультатов ЕГЭ. 

При проведении экзаменов также бу-
дут применены все требования Роспо-
требнадзора по обеспечению эпидемио-
логической безопасности, что сделает их 
максимально безопасными.

Определённое упрощение экзаме-
национной кампании ни в коей мере не 
отменяет объективности проведения 
выпускных испытаний. Все их участни-
ки должны быть уверены в обеспечении 
равных условий и справедливости полу-
ченных результатов.

Николай РУХЛЕНКО, 
первый заместитель  

начальника департамента образования 
Белгородской области

Путёвка в жизнь

- Дмитрий, по каким показате-
лям определяют лидеров среди ре-
гиональных центров компетенций 
(РЦК), реализующих мероприятия фе-
дерального проекта «Адресная под-
держка повышения производительно-
сти труда на предприятиях»?

- Рейтинг ежеквартально рассчиты-
вается по 10-балльной шкале с учетом 
восьми основных показателей, которые 
представлены на сайте ПРОИЗВОДИ-
ТЕЛЬНОСТЬ.РФ. В числе критериев - 
охват предприятий, количество новых 
и завершенных проектов, выполнение 
графика реализации мероприятий, ко-
личество созданных потоков-образцов и 
степень удовлетворенности руководства 
предприятий результатами деятельности 
экспертов РЦК. Кроме того, учитывается 
укомплектованность штата РЦК сотруд-
никами, аттестованными для реализации 
самостоятельных проектов.

Отмечу, что наш РЦК традиционно за-
нимает верхние строчки рейтинга. Для 
достижения высоких результатов необхо-
димо не только выполнять показатели в 
полном объеме по всем критериям оцен-
ки, но и перевыполнять их. 

- Расскажите, пожалуйста, об ал-
горитме действий экспертов РЦК в 
рамках национального проекта.

- На стадии диагностики предприятия 
мы анализируем производственный про-
цесс от склада сырья и до отгрузки гото-
вой продукции. Собранная информация 
детально изучается с целью установить 
существующие проблемы. Затем выра-
батываются мероприятия по устранению 
их первопричин. Строится финансовая 
модель предприятия, которая декомпо-
зируется до уровня цехов и производ-
ственных участков. Определяются зоны 
ответственности каждого линейного руко-
водителя. Выстраивается система оценки 

деятельности по ключевым показателям, 
характеризующим эффективность работы 
сотрудников. Эксперты РЦК внедряют на 
предприятии информационные центры и 
организуют проведение эффективных со-
вещаний по всей вертикали руководства. 
Запускаются системы развития персона-
ла и подачи рационализаторских предло-
жений, создающие условия для закрепле-
ния процесса непрерывных улучшений. 
Производственная система предприятия, 
основанная на принципах бережливого 
производства, повышает производитель-
ности труда. 

- Что, по вашему мнению, следует 
помнить руководителям, которые 
стремятся к повышению эффектив-
ности своего предприятия?

- Бережливое производство - это под-
ход, принципиально отличающийся от тра-
диционных методов управления, это иной 
образ мышления. Экономику предприятия 
формируют рядовые сотрудники. Им, как 
никому другому, известны слабые места и 
существующие потери в производстве. За-
дача руководителя вытягивать проблемы, 
способствовать их решению и грамотно 
использовать рационализаторские пред-
ложения сотрудников. 

Дополнительную информацию об усло-
виях участия в нацпроекте можно получить 
на портале ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ.РФ, 
в социальной сети «ВКонтакте» https://
vk.com/rck31, а также по телефонам: 20-19-
20, 52-95-93 и 52-58-07. 

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА И РЦК БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Производительность поддержат делами

 ► Региональный центр 
компетенций в сфере 
производительности 

труда Белгородской области 
по итогам IV квартала 
прошлого года занял третью 
позицию в рейтинге среди 
региональных центров 
компетенций - субъектов 
РФ, в которых реализуется 
национальный проект 
«Производительность труда». 
О том, по каким критериям 
оценивается эффективность 
деятельности этой организации 
и перспективах развития 
национального проекта, 
мы побеседовали с и. о. 
руководителя белгородского 
РЦК Дмитрием Поповым.

 ► Пандемическая ситуация в стране существенно отразилась 
на сложившейся системе государственной итоговой 
аттестации выпускников. 
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Следы человека и зверя ведут нас все 
глубже в зимний лес. Где-то здесь зате-
рялся небольшой домик. Слышен лай. 
Это собаки встречают гостей. Вокруг со-
сны, свежий воздух и пьянящий аромат 
деревьев. Природа в январе особенно 
прекрасна.

Нас встречает хозяин леса - Андрей 
Герасимов, который живет здесь вместе 
со своими домашними питомцами - со-
баками породы сибирский хаски. Часто 
на рассвете, с первыми лучами солн-
ца Андрей запрягает их в упряжку и они 
бегут, преодолевая километры дорог. С 
наступлением темноты возвращаются в 
лагерь, чтобы на следующий день снова 
отправиться в путь. Таков ездовой спорт. 
Но так было не всегда. 

- Каждая моя собака с особенной судь-
бой. Ванилла появилась у меня самая 
первая. Она же вожак стаи. Потом так слу-
чилось, что умер знакомый. И пришлось 
забрать его собаку, которая впоследствии 
заболела. Вскоре ее не стало. Через 
 неделю мне позвонили из Воронежа и по-
просили забрать «потеряшку» с пробитой 
головой. Это был Арни. Сейчас он краса-
вец, отлично бегает в упряжке, а тогда - 
страшно вспомнить: худой, нервный, по-
стоянно выл, даже, я бы сказал, кричал. 
Позже в Воронеже нашелся хозяин пса. 
Но он не захотел забирать питомца обрат-
но, сказал так: «Делайте с ним что хотите, 
не хочу его больше знать», - рассказывает 
Андрей Герасимов. 

Потом появился Алмаз, Кай и Сцилла. 
От них всех отказались люди. Послед-
ним питомцем в большой собачьей семье 
стал Аякс. Однако периодически Андрей 
берет к себе на передержку собак со 
сложной судьбой. Говорит: проблема не-
добросовестных заводчиков - катастрофа 
не только в Белгороде, но и в стране. По-
следствия такого разведения - загублен-
ные жизни собак. 

Андрей всегда любил спорт. С появ-
лением в доме маленькой Ваниллы они 
стали заниматься вместе - бегать на лы-
жах, кататься на велосипеде. Хозяин по-
нял, что хаски - непростая порода, ей не-
достаточно простых неспешных прогулок 
на свежем воздухе. Это свободолюбивые 
животные, сильные, стремящиеся к по-
стоянному движению. Он стал много чи-
тать, а потом поехал в Санкт-Петербург, 
где требовался человек по уходу за соба-

ками. По воле случая Андрей познакомил-
ся с человеком, принимавшим участие в 
«Беренгии» - гонке на собачьих упряжках 
на Камчатке. Это самое крупное соревно-
вание подобного рода. Проработав там 
пару месяцев, Андрей вернулся на роди-
ну, в Белгород уже с рожденным планом 
в голове: тренировать сибирских хаски и 
заниматься ездовым спортом. Тогда же 
купил себе первые нарты - это сани. 

Чтобы собрать команду, потребова-
лось немало сил и энергии. Приходилось 
буквально ловить людей, выгуливающих 
своих питомцев на улице, и приглашать 
заниматься. Но это принесло свои пло-
ды - сегодня в команде Андрея постига-
ют азы ездового спорта почти 30 собак. 
Мужчина переехал в свой дом, ведь в 
квартире большой собачьей стае стало 
слишком тесно. 

- Тяжело научить чему-то первую со-
баку. Ей надо объяснить, где право-ле-
во, выучить командам «стоп», «бегом». 
Начинаем с малого. Сначала лишь с 
одной бегаем в упряжке. Затем уже они 
сами друг друга учат - ставим в упряж-
ку, и очень редкая собака не бежит сра-
зу. Это у них в крови. Занимаюсь с ними 
пятый год и до сих пор не понимаю, что 
их заставляет бежать на таких скоростях 
и такие расстояния. Хорошая, трениро-
ванная собака может пробежать до 100 
километров. Сейчас, набравшись опыта, 
мы всегда знаем, какого участника забега 
поставить во главе упряжки. У нас всегда 
есть готовые лидеры, - делится Андрей. „Управляет собаками и всей 

упряжкой человек. Его еще 
называют каюром. Второй по 
значимости участник гонки, 
конечно, вожак - главенствующий 
хаски, который ведет за собой 
всю упряжку.

Однако и бывалый лидер может вдруг 
отказаться бежать. Такое в практике Ан-
дрея встречалось не раз. Все дело в ха-
рактере животного. Бывали случаи, когда 
собаку тренировали и полгода. Чтобы зна-
ла команды, не боялась других. 

На новогодних праздниках от желаю-
щих с ветерком прокатиться в собачьей 

упряжке не было отбоя. Но команда Ан-
дрея бережет своих любимцев и выпуска-
ет их в длительное путешествие только 
при определенных погодных условиях. 
Идеален для катания снег. В гололед вы-
езжать нежелательно, можно повредить 
суставы. Бег по асфальту запрещен. 
Трассу всегда готовят - тщательно утрам-
бовывают.

С наступлением тепла тренировки не 
прекращаются. Изменяется лишь их дли-
тельность. Летом жарко, поэтому сибир-
ские хаски бегают по три - шесть киломе-
тров, против сорока зимой. Андрей даже 
оборудовал для своих питомцев неболь-
шие бассейны, чтобы жара и зной не на-
вредили здоровью собак. 

- Летом тренируемся на карте (это 
свое образный велосипед для собак). 
Много плаваем, это хорошо для мышц, 
сердца, позвоночника. В ездовом спорте 
существует также целая дисциплина - дог-
трекинг. Это полезно как для собаки, так 
и для хозяина: снимается напряжение с 
поясницы, и распределяется правильная 
нагрузка на собаку. (Дог-трекингом на-
зывают спортивный пешеходный туризм 
по пересечённой местности, который от-
личается от обычного тем, что участни-
ки проходят маршрут в сопровождении 
своих четвероногих друзей, - прим. авт). 

К нам стали приводить другие породы, на-
пример, самоедских собак. Они немного 
уступают хаски в скорости, но тоже пока-
зывают достойные результаты, - расска-
зывает Андрей Герасимов. „Сибирский хаски - прекрасный 

охотник, но только для себя. Пес не 
будет делить добычу с человеком. 
Эта собака, скорее, разделит с 
хозяином свою свободу, любовь 
и доброту. Побежит с ним на край 
земли. 

- Неважно, в квартире или в доме живет 
хаски. Просто нужно заниматься с соба-
кой. Неважно, дождь или снег, с ней нужно 
гулять. Эти собаки не набегаются никог-
да, - смеется Андрей Герасимов.

Они сказочно красивы. У них бездонные 
глаза - сильные, властные, как у полярно-
го волка. Чтобы взглянуть в них, поймать 
желанный взгляд, пройдемся неведомыми 
тропами, по следам лесных хаски. Где они 
будут теперь?

Надежда САУШИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

По следам лесной сказки
 ► Традиционно сказочное повествование начинается 

так: «Жили-были» или «В некотором царстве, в некотором 
государстве…». Нашу волшебную историю мы расскажем 
по-другому, ведь героями в ней стали потомки волков 
из северной части нашей страны, где господствуют суровый 
мороз и снежные вершины. Кто же они? Это собаки породы 
сибирский хаски. Посмотрим, как живут эти животные 
в Белгороде, и каких успехов добиваются в ездовом спорте. 

Сибирский хаски - что это за зверь? 
Происхождение породы сибирский хаски уходит корнями далеко в древность и теряется где-то 
в северных регионах нашей страны. Некоторые считают, что ездовых собак начали разводить еще 1500 
лет назад, другие и вовсе говорят, что эти животные появились 3000 лет назад. 
Их родина - Чукотка, Дальний Восток, Сибирь и Камчатка. Однако версии происхождения хаски 
расходятся. По одной из них, в эпоху неолита первобытные охотники пришли на Север вместе со 
своими охотничьими собаками. Этих собак позже скрестили с волками, в результате чего появились 
первые представители данной породы. Ученые доказали очень близкое генетическое родство хаски и 
волков. 
Другая версия гласит, что породу вывели чукчи. Ездовые собаки стали для них способом выживания, 
поэтому отбор особей происходил очень жестко. Чукчи давали шанс на жизнь и потомство только 
самым сильным представителям хаски. 
Наибольшую популярность и признание во всём мире хаски получили во времена «золотой лихорадки» 
на Аляске. Для того чтобы добираться в труднодоступные северные районы, нужны были собаки, 
хорошо приспособленные к данным условиям. Из всех испытанных пород выделялся только сибирский 
хаски. Эти собаки могли преодолевать снежные заносы, выдерживали 50-градусный мороз, им 
не страшна была пурга, они перевозили лекарства, продукты, почту. 
Позже породу сибирский хаски стали заводить семьи с детьми по всему миру. Сегодня их содержат 
не только в лесу и в частном доме, но и в квартирах. Эти собаки, несмотря на схожесть с волком, 
обладают дружелюбным нравом и отлично уживаются с детьми.

Из свободных источников

СПРАВКА «НБ» »
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Главный тренер сосновоборцев Олег 
Согрин на этот раз не сделал ранней за-
мены Бирюкова, и тот отблагодарил на-
ставника: на своих плечах «вытащил» 
приём и добыл дюжину очков после па-
сов в самых «пиковых» ситуациях. Кро-
ме того, Денис стабильно и нацеленно 
подавал. После первой упорной партии 
белогорцы психологически развалились 
во второй - 13:25. И тогда наши тренеры 
выпустили на площадку уже третьего за 
игру (и первого по рангу) дирижёра - Иго-
ря Колодинского. Не залечивший травму, 
связующий помог выиграть третий сет, но 
вынужден был уйти с площадки, похоже,  
из-за боли.

Тем не менее пришедшая в себя ко-
манда и связка Всеволод Абрамычев на 
равных бились с хозяевами в четвёр-
той партии и были близки к тому, чтобы 
перевести матч в тай-брейк. Однако при 
счёте 27:26 в пользу динамовцев на ли-
нию  подачи вышел Дивиш и вколотил в 
белгородскую половину площадки побед-
ный эйс.

В следующем матче «Белогорье» 
уступило ещё одному преследователю-
аутсайдеру - АСК из Нижнего Новгорода - 
0:3 (20:25, 20:25, 22:25). 

Без травмировавшего стопу на трени-
ровке Павла Тетюхина команда разва-
лилась и психологически. Его коллеги по 
амплуа - доигровщики - в атаке были не-
убедительны, даже 21-летний Кузнецов и 
олимпийский чемпион Ильиных. Лучшим 
по результативности оказался диагональ-
ный Нелли, набравший лишь дюжину оч-
ков.

 Следующая игра флагмана белгород-
ского спорта - дома с «Уралом». Впрочем, 
уже понятно, что попасть в восьмёрку 
команд, которым предстоит первый круг 

плей-офф, «Белогорью» будет очень труд-
но. Напомним, что две первые команды 
Суперлиги выходят в «Финал щести» без 
плей-офф. Есть опасения, что команда по-
теряет шансы на реальную борьбу уже по-
сле «сдвоенных» игр в Новосибирске.

Если чуда не случится, белгородцы 
вместе с другими клубами, занявшими 
11-14 место, в апреле сыграют два уте-
шительных тура, победитель которых зай-
мёт вожделенное 11-е место. Впрочем, 
шансы зацепиться за край пропасти ещё 
остались. 

Надежда умирает последней  ■ Волейбол

 ► После первой победы 
3:1 «Белогорье» уступило 
в Сосновом Бору 
во втором матче местному 
«Динамо-ЛО» - 1:3, а затем  
проиграло и «Уралу». 
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Лучшим был первый период, который по-
дарил зрителям шесть голов - 3:3. «Десант-
ник» Алексей Терещенко открыл счёт на 8-й 
минуте, белгородец Матвей Пименов через 
пару минут его сравнял. На 12-й минуте ря-
занец Георгий Юров вновь вывел местных 
вперёд,  но опять через две минуты гости 
(Егор Домничев) отыгрались.

Почти сразу белгородцы после точно-
го броска Вадима Еманова  (15-я минута) 
впервые вышли вперёд, однако опять же 
весьма оперативно отыгрались на 16-й ми-
нуте хозяева. Шайбу забросил Максим Се-
дов. Видимо, в перерыве тренеры напомни-
ли соперникам об обороне.

На 30-й минуте «десантура» повела уси-
лиями Никиты Дорофеева. На 36-й минуте 
белгородцы забросили ответную шайбу, но 
судьи после весьма долгих обсуждений и 
видеопросмотров взятие ворот решили не 
засчитывать. Но уже на 37-й минуте наши 
земляки восстановили справедливость и 
равенство: гол забил Егор Наумов - 4:4.

Третий период и дополнительная пяти-
минутка голов не принесли, и дело дошло 
до серии буллитов. Она закончилась со счё-
том 3:2 в пользу хозяев, но не после пяти 
попыток каждой команды, а после восьми. 
Причём белгородцы дважды вели, и их вра-
тарь Евгений Хвостов смотрелся более не-
пробиваемым.

Затем судьи удалили нашего голкипера 
до конца игры, второй вратарь, не успевший 
даже размяться, пропустил оба броска. Так 
что хозяевам досталось два очка, а гости 
довольствовались одним. 

Буллитная  
осечка

 ■ Хоккей

 ► Вторая команда 
МХЛ-Б «Рязань - ВДВ» 
выиграла у ХК «Белгород» 
по буллитам - 5:4. 
Белгородцы остались 
на седьмом месте, 
рязанцы - на втором.

Первым «решетом» стал просмотр 
заявок, после которого от сотни заявив-
шихся осталось 72 игрока.  Некоторые 
не подошли по критериям, несколько 
сообщили, что не прошли проверку на 
коронавирус. В первый день просмотра 
тренерский штаб оценил возможности 
двух групп игроков. Большинство из них -  
выпускники и представители спортивных 
школ Белгородской области. 

Во второй день подвела небесная 
канцелярия: мощный снегопад лишил 
тренеров и игроков условий, в которых 
можно было бы оценить уровень мастер-
ства желающих сделать шаг в профес-
сиональный футбол. Об итогах первого 
дня нашему корреспонденту рассказал 
спортивный директор клуба Валерий Ма-
салитин:

- Произвёл ли кто-то из потенциальных 
новичков яркое впечатление? Об этом го-
ворить рано, потому что отмеченные нами 
в первый день должны были показать себя 
и в среду. Но снегопад помешал, и второй 
просмотр мы проведём в конце января. 
Кроме белгородцев и старооскольцев, бу-

дут ребята из Орла, Воронежа, более се-
верных городов. Думаю, их опять будет с 
полсотни. Есть кандидаты, которых зовём 
сами, но пока их фамилии и происхожде-
ние - секрет. Конкуренты не дремлют, поэ-
тому не будем дразнить гусей. Когда будет 
второй просмотр, обязательно вас позову.

«Салют» зовёт добровольцев  ■ Футбол

 ► Наша футбольная 
команда провела отбор 
желающих попасть 
в команду игроков в 
возрасте от 17 до 25 
лет. «Добровольцы» 
должны были прислать 
в клуб заявку и пройти 
тестирование на ковид.
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Подмосковным снайперам не хватает 
поддержки «больших» игроков. Америка-
нец Грег Монро и швед Йонас Жеребко 
травмированы, и это одна из главных при-
чин того, что испанцы с явным преимуще-
ством выиграли подбор под обоими щи-
тами. Литовец Тимма тоже не играет и не 
отвлекает от Шведа внимание защитников 
противника. 

Очень похоже, что в главном между-
народном турнире - Евролиге - химчане 
поставят антирекорд по количеству пора-

жений, которых уже два десятка. Понятно, 
что и лидер клуба-аутсайдера, в отличие 
от прошлых сезонов, не будет назван 
«лучшим снайпером Европы».

Задача Шведа и партнёров - стать при-
зёрами чемпионата страны (Лиги ВТБ) и 
на следующий год вновь получить право 
на путёвку в Евролигу. Иначе команда ри-
скует стать середняком российского пер-
венства при вложенных финансах, усту-
пающих лишь ЦСКА и «Зениту», то есть 
Москве и Петербургу.

Швед - лучший, команда - худшая
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Разменявший пятый десяток (41 год) 
боксёр-ветеран Александр  Поветкин по-
прежнему в деле и даже обладает титу-
лом временного чемпиона мира по версии 
Всемирного боксерского совета (WBC). По-
ражения нашего тяжеловеса можно пере-
считать по пальцам одной руки, а вот своих 
соперников он 25 раз отправлял в нокауты.

Сейчас он начал подготовку к реваншу 
против одного из своих «клиентов» - англий-
ского боксера Диллиана Уайта. Российский 
боксер проводит первый этап подготовки в 
Геленджике. Дата и место поединка будут 
объявлены в ближайшей перспективе. В 
августе прошлого года россиянин нокау-
тировал соперника в пятом раунде и стал 
временным чемпионом WBC.

Изначально реванш был назначен на 21 
ноября, но Поветкин заразился коронави-
русом, и бой перенесли. Если Александру 
удастся во второй раз одолеть Уайта, он 
станет обязательным претендентом на ти-
тул чемпиона мира по версии WBC в тяже-
лом весе, которым сейчас владеет Тайсон 
Фьюри.

Поветкин 
готовится 
в Геленджике

 ■ Бокс

 ► Самый заметный ныне 
российский тяжеловес 
Александр Поветкин 
в юности прошёл школу 
белгородского тренера 
Александра Рагозина 
и выступал на проходившем 
в Белгороде чемпионате 
России именно  за команду 
нашей Белгородской 
области.

 ■ Баскетбол

 ► В Подмосковье триумфально гастролировала баскетбольная 
«Барселона», обыгравшая «Химки» - 87:75. Как и в прошлом 
туре, лучшим снайпером был  белгородец Алексей Швед - 
23 очка.
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По горизонтали: Геолог. Соска. Охра. Насест. 
Слом. Муар. Овин. Аут. Орда. Кокс. Изюм. Панк. 
Отёл. Пятьсот. Свая. Рай. Абаж. Прайс. Запад. 
Драже. Торба. Общепит. Замок. Лужа. Алмаз. 
Логопед. Емеля. Фасон. Франк. Рота. Сеть. Язь. 
Илья. Лгун. Вуги. Риск. 

По вертикали: Боцман. Гороскоп. Анималист. 
Ме. Опасность. Ген. Скотина. Травма. Корж. 
Араб. Ярмарка. Задира. Арап. Плод. Соте. 
Автогол. Жито. Беда. Рама. Курятник. Альфонс. 
Мина. Биография. Пеле. Ударник. Зачет. Море. 
Злак. Пляс. Маляр. Новь. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 1 
от 15.01.2021 г.

Календарь погоды на неделю с 22 по 28 января

cgms.ruГеомагнитное поле спокойное.

22.01
ПТ

23.01
СБ

24.01
ВС

25.01
ПН

26.01
ВТ

27.01
СР

28.01
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 744
днем   743

ночью 742
днем   742

ночью 741
днем   741

ночью 739
днем   738

ночью 734
днем   733

ночью 728
днем   731

ночью 736
днем   738

Температура 
воздуха, °C

ночью    -5
днем       2

ночью    1
днем      4

ночью    3
днем      7

ночью    1
днем      4

ночью    2
днем      4

ночью    0
днем      2

ночью    -2
днем      -1

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 
дождь

Облачно, 
небольшой 
дождь

Облачно, 
небольшой 
дождь

Облачно, 
небольшой 
снег

Направление 
ветра Ю Ю Ю Ю-В Ю-В В З

Скорость
ветра, м/с 5 5 6 5 5 2 4

Г О Р О С К О П

Источник: lunday.ru

25 - 31 ЯНВАРЯ
Что звезды обещают

ОВЕН 
Все, что будет интересовать вас на этой неделе, - близкие люди и 
домашний очаг. Это замечательный период для небольшого ремон-
та, смены стиля интерьера или приобретения предметов обихода. Не 
старайтесь все сделать в одиночку - попросите членов своей семьи 
о помощи. Любые домашние проблемы также старайтесь решать со-
обща.
ТЕЛЕЦ 
Неделя подарит вам шанс осуществить то, к чему вы так давно стре-
мились. Не теряйте времени и начинайте действовать с понедельни-
ка. Причем не стоит полагаться на обещания других - возьмите ини-
циативу в свои руки. Ни в коем случае не теряйте веру в себя и свои 
силы. В решении профессиональных задач прислушивайтесь к своей 
интуиции. Но, выбрав путь действия, затем обязательно рассмотрите 
его с практической и рациональной сторон. Доводите все задуманное 
до конца. Любые задержки в делах приведут к рабочему ступору, за-
тем авралу и сведут на нет все приложенные усилия. 
БЛИЗНЕЦЫ 
Не найдетесь на других - сейчас время доказать себе и другим, что 
вы вполне способны сами справиться с жизненными перипетиями. 
Будьте мужественны, не бойтесь трудностей и не прислушивайтесь 
к чужому мнению. Вы сумеете добиться всего, чего бы ни пожелали! 
Главное, определиться с приоритетами, не опускать руки и действо-
вать. 
РАК 
Трудолюбие Раков будет впечатляющим. Кроме того, сейчас подхо-
дящий момент, чтобы заручиться поддержкой начальства, познако-
миться с нужными людьми и добиться выгодного сотрудничества. В 
выходные все внимание уделите своему здоровью: избегайте физи-
ческих и психоэмоциональных перегрузок. Ваши друзья не откажут в 
помощи, а деловые партнеры будут готовы пойти навстречу. В лич-
ной жизни грядет период спокойствия. Благодаря прежним знаком-
ствам многие проблемы, включая денежные, разрешатся сами собой.
ЛЕВ 
Затеяли генеральную уборку и кое-какие перестановки в доме? Са-
мое время! Вдобавок можете приобрести несколько новых предме-
тов мебели или декора. Звезды «запланировали» для вас несколь-
ко интересных знакомств. Пришедшие в вашу жизнь люди смогут 
поспособствовать карьерному росту и скрасят вашу жизнь новыми 
впечатлениями. Не будьте нелюдимы - благодаря общительности 
вы сможете создать все предпосылки для дальнейшего улучшения 
качества своей жизни.
ДЕВА 
С 28 по 29 января у вас будет полно хлопот. Однако небывалый при-
лив воодушевления и сил позволит быстро решить все возникшие 
затруднения. Вы умеете взглянуть на ситуацию под другим углом, 
что дает вам отличную возможность найти нестандартный подход 
и заодно увеличить свой финансовый достаток. Не избегайте новых 
знакомых - среди них наверняка окажутся отличные люди, которые 
разделят ваши интересы. Начиная с четверга, вас одолеет жажда ис-
пытать себя в новом направлении. Сделайте это - звезды обещают 
вам свою помощь и поддержку.
ВЕСЫ 
Подготовьтесь к многочисленным домашним заботам. Не кричите 
на членов своей семьи и по максимуму контролируйте свои эмоции. 
Преодолевайте искушение вступить в спор или ссору. Слушайте 
внутренний голос и следуйте ему даже того, когда его «советы» не 
рациональны.
СКОРПИОН 
Совет звезд - не совершать необдуманных поступков с целью упро-
чить собственное финансовое положение. Похоже, что сейчас у вас 
определенные денежные затруднения, но это временное явление. 
Совсем скоро все уладится само собой. Помните, что самое мудрое в 
любой жизненной ситуации - это умение благодарить за то, что у вас 
есть на данный момент. Деньги важны, но они не стоят вашего здо-
ровья или хорошего настроения. Одинокие Скорпионы могут рассчи-
тывать на перспективное знакомство: вы вполне можете повстречать 
будущего партнера во время прогулки или в путешествии.
СТРЕЛЕЦ 
Вас ожидает очень насыщенная встречами неделя. Заранее рас-
планируйте свой график, чтобы успеть сделать все задуманное. 
Посещайте друзей, ходите на собеседования, не отказывайтесь от 
приглашений. Вполне возможно, что в понедельник вам предоставят 
недостоверную информацию. Поэтому проверьте все лично. Стрель-
цы, которые хотят укрепить отношения, могут рассчитывать на долго-
срочные перспективы. Но для этого вам надо приложить определен-
ные усилия. Бывайте вместе в общественных местах, посещайте 
людные мероприятия, ходите в кафе и рестораны, представляйте 
своего избранника (или избранницу) друзьям и родственникам.
КОЗЕРОГ 
Наконец-то вы сможете посвятить время любимому творческому за-
нятию! Успех ждет и тех, кто запланировал новое дело. Взаимоотно-
шения с близкими принесут искреннею радость и море удовольствия. 
Но для этого вам тоже придется приложить определенные усилия: 
например, уделять время детям и прислушиваться к нуждам своей 
второй половинки.
ВОДОЛЕЙ 
У Водолеев непростой период - все идет наперекосяк, а проблемы 
сыплются одна за другой. На вас буквально обрушится лавина мел-
ких и досадных недоразумений, связанных с вашей профессиональ-
ной деятельностью. Неприятности грядут и в сфере личных отноше-
ний. Не унывайте - это все временно. Тем более что члены вашей 
семьи и друзья сделают все, чтобы развеять вашу печаль и тоску. 
Ближе к выходным дела пойдут на лад, да еще как! А сейчас займи-
тесь домашними делами и не забывайте ложиться спать вовремя.
РЫБЫ 
Грядущая неделя вас чрезвычайно порадует, поскольку избытка в 
приятных впечатлениях вы ощущать не будете. Но только при усло-
вии, что вы не будете сидеть сложа руки и перестанете в себе сомне-
ваться. Начиная со вторника можете планировать схему действий по 
улучшению собственной жизни.

Всякая всячина

Мужик поднимается из пешеходного перехо-
да, его встречает товарищ: 

- Ты где застрял? Я же видел, как ты на той 
стороне спустился в переход 15 минут назад! 

- Высшее образование получал.
***

- Милая, чем это от тебя так замечатель-
но пахнет? 

- Духами, которые ты мне вчера подарил! 
- Я тебе не дарил духи! 
- Дарил, дарил! Посмотри в кошельке! 

***

Стою в очереди к стоматологу. Впереди 
меня мама с плачущим ребенком лет пяти. 
Мама: 

- Не плачь, ты чего, ты же мужчина! 
Мальчик: 
- Я тряпка, только уведи меня отсюда. 

***
- Как твой новый начальник? С ним можно 

работать? 
- Прекрасный человек! С ним можно вообще 

не работать! 
***

Классические строки: «Зима! Крестьянин, 
торжествуя, На дровнях обновляет путь...». 
Еще 100 лет назад всем все было понятно. 
Мой отец объяснял мне, что такое дровни. 
Я объясняю сыну, кто такой крестьянин. По-
хоже, мой сын будет объяснять своему, что 
такое зима. 

***
- Доктор сказал, что у меня врожденные 

способности к горнолыжному спорту.
- А в чем это выражается? 
- Кости быстро срастаются!

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Факт - это то, чем человек обязан миру, тог-

да как фантазия, вымысел - это то, чем мир обя-
зан человеку.

Гилберт Честертон
Если благородный ум не влечется вперед, не 

торопится, не встает на дыбы, не страдает – 
значит, он жив лишь наполовину.

Мишель де Монтень
Честность - лучшая политика.

Мигель де Сервантес
Ничто так не привязывает, как ревность.

Андре Моруа
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Белгородский городской Совет и администрация 
города Белгорода выражают искренние соболезнования 

родным и близким в связи со смертью 

Евгения Николаевича 
Савотченко, 

почётного гражданина города Белгорода.

Не стало хорошего 
строителя, прекрасного ху-
дожника, Человека с боль-
шой буквы.

В Белгороде он жил 
и работал с 1957 года. 
Долгое время Евгений 
Николаевич возглавлял 
исполком Белгородского 
городского Совета депута-
тов трудящихся. При его 
непосредственном участии 
построены более десятка 
промышленных предпри-
ятий, два дома быта, уни-
вермаг «Белгород», цен-
тральный рынок, Дворец 
пионеров, парк Победы, 
железнодорожный и авто-
вокзал. Сданы в эксплуатацию несколько больниц и поликлиник, 
десятки школ и детских садов. Он был инициатором строитель-
ства музея-диорамы и художественного музея, которые затем 
возглавлял. 

Работоспособность и широту творчества Е.Н. Савотченко от-
мечали все, кто был с ним знаком. Как художник он увлеченно 
работал в историческом жанре, многое сделал для белгород-
ской организации Союза художников. 

Награжден орденами Трудового Красного знамени, «Знак по-
чета», медалями «Ветеран труда», «За заслуги перед Землей 
Белгородской» II-й степени. За большой личный вклад в разви-
тие областного центра в 2002-м году Евгению Николаевичу при-
своили звание «Почетный гражданин города Белгорода».

Память о Евгении Николаевиче будет долгой и прочной, как 
и его дела.

А Ф И Ш А

«Чудо-женщина: 1984» (США, 
фэнтези, боевик) 12+
«Последний богатырь: Корень 
зла» (Россия, комедия) 6+  
«Душа» (США, мультфильм) 6+  
«День города» (Россия, коме-
дия) 16+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Огонь» (Россия, приключения) 
6+  
«Чудо-женщина: 1984» (США, 
фэнтези, боевик) 12+
«Последний богатырь: Корень 
зла» (Россия, комедия) 6+  
«Душа» (США, мультфильм) 6+  
«Птица в клетке. Заражение» 
(США, триллер) 16+  

«День города» (Россия, коме-
дия) 16+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

22 - 27 января

На досуге

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 330, вырезка - 300, 
лопатка - 280, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 300, ребра - 

270, рулька - 200, сало - 50, говя-
дина: на кости - 250, вырезка - 450, 
печень - 350, сердце - 250, язык - 
500, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 280; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 400, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 35, 
свекла - 45, лук репчатый - 45, мор-
ковь - 45, капуста - 25, капуста пе-

кинская - 100, капуста цветная - 170, 
огурцы - 100, помидоры - 70, перец -
240, шампиньоны - 130, яблоки - 70, ба-
наны - 100, лимоны - 150, апельсины -
150, виноград - 200, киви - 150, манда-
рины - 120. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 40, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 130, 
яйца - 45, мед (3-литровая банка) - 
1000 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 60, розы: местная - 80, им-
порт - 120, хризантемы: ветка - 130, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 250.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Белгородский 
государственный 

театр кукол

23 января, 11.00, 13.00 - 
«Двенадцать месяцев» 0+ 
24 января, 11.00, 13.00 - 
«Три волшебные снежинки» 0+

Реклама

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операто-

ров города Белгорода

Русич-ТВН 
в пакетах «Базовый» -  

аналоговое вещание  
позиция 42, 

цифровое вещание  
позиция 57

ПАО «Ростелеком» 
Домашнее ТВ -  

позиция 22

МТС – позиция 551

«Зеленая точка» -  
позиция 21

Телепрограмма 
#БЕЛГОРОДМЕДИА

Подписка по телефону: 
один звонок +7 (4722) 23-14-42 

в нашу редакцию - и актуальная 
информация всегда под рукой.

Подпишись 
на деловое 
издание!

На правах рекламы

Ре
кл

ам
а

Белгородский РЦК -
в тройке лидеров

 ► Опубликован рейтинг регионов России 
по реализации национального проекта 
«Производительность труда» за IV квартал 
2020 года, размещен на платформе 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ.РФ.

В составлении рей-
тинга принимают уча-
стие только РЦК, уча-
ствующие в проекте 
более десяти месяцев. 
В настоящее время та-
кие центры компетенций 
находятся в 32 субъектах Российской Федерации. Отметим, что 
подсчет итогов рейтинга проводится ежеквартально. Успехи каж-
дого рассчитываются по десятибалльной шкале с учетом восьми 
основных показателей.

РЦК Белгородской области традиционно лидер рейтинга. 
В третьем квартале 2020 года - 1 место, в четвёртом квартале 

мы вошли в тройку лидеров, набрав 8,1 балла. 
На деловом форуме «Вектор производительности», состояв-

шемся в онлайн-режиме, генеральный директор Федерального 
центра компетенций Николай Соломон рассказал о перспективах 
реализации национального проекта «Производительность труда» 
в нынешнем году.

- Участие в проекте добровольное, а наши услуги для предприя-
тий абсолютно бесплатные. Сегодня около 3,3 тысячи компаний из 
более чем пятидесяти регионов страны подали заявки на участие в 
проекте. Следует сказать, что почти в каждом отзыве генеральных 
директоров предприятий, с которыми мы работаем, звучит мысль: 
«Я не узнаю своих людей». Руководители отмечают, что меняется 
культура производства, а сотрудники подают огромное количество 
предложений по улучшению работы предприятия. К созданию та-
кой культуры мы стремимся по всей стране, - подчеркнул Николай 
Иосифович.

Напомним, что целью национального проекта «Производитель-
ность труда» является обеспечение темпов роста производитель-
ности труда на средних и крупных предприятиях базовых несырье-
вых отраслей экономики на уровне не ниже 5% в год.

Пётр КОТОВ




